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Победа южноказахсшанских 
хлеборобов

АЛМА-АТА', '4 августа. (ТАСКЗ).
Успешно выполнили план продажи 
хлеба государству (без кукурузы  и 
риса) труженики Южно-Казахстан
ского края. Родина получила от них 
двадцать «дин миллион шестьсот со
рок пять тысяч пудов зерна, в том 
числе пшеницы —  шестнадцать мил

лионов сто восемьдесят тысяч пудов. 
В ближайшее время южноказахстан- 

цы рассчитывают дать стране еще 

около девяти миллионов пудов зер

на, включая рис и кукурузу, пол

ностью запастись' семенами и фура
жом для скота. ,

■мг.

Вперед и выше!
Год назад наша Родина осуще-! 

ствила важный, по сей день не
превзойденный шаг на пути освое
ния космического пространства. 
На советском космическом кораб
ле «Восток-2» героический сын 
Коммунистической партии, лет
чик-космонавт Герман Степанович 
Титов совершил 25-часовой полет 
в космосе, облетев нашу планету 
более 17 раз. Пройденный им 
путь составил свыше 700 тысяч 
километров — почти вдвое боль
ше расстояния до Луны.

«ПОЛЕТ ЛЕТЧИКА-КОСМО- 
Н А В Т А  ТО В А РИ Щ А  ТИТОВА  
Н А  КОСМИЧЕСКОМ КО РАБЛЕ  
«ВОСТОК-2». ПРЕДСТАВЛЯЕТ  
с о б о й  н е  ПРОСТО ОЧЕРЕД
НОЕ ДОСТИЖЕНИЕ с о в е т 
с к о й  НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОИ 
М Ы СЛИ, НЕ ПРОСТО ПОДВИГ 
ОТВАГИ И М УЖ ЕСТВА СОВЕТ
СКОГО ЧЕЛОВЕКА. — говорил 
товарищ Н. С. Хрущев на торже
ственном митинге в Москве, по
священном встрече героя. — 
ЭТОТ Ф А К Т  НЕСЕТ В СЕБЕ ОГ
РОМНОЕ 13НАМЕНАТЕЛЬН0Е 
СОДЕРЖАНИЕ. В НЕМ К А К  
Б Ы  СКОНЦЕНТРИРОВАЛИСЬ
И  М О Щ Ь н а ш е й  п е р в о 
к л а с с н о й  ИНДУСТРИИ. и  
Ц Ы С Ш И Е ДОСТИЖЕНИЯ СО- 
1ВЕТСК0И Н А У К И  И ТЕХН ИКИ, 
И  БЛАГОТВОРНАЯ Ж ИЗНЕН 
Н А Я  СИЛА СОВЕТСКОГО 
кСТРОЯ, РАС КРЫ ВАЮ Щ ЕГО
'т а л а н т ы  и  с п о с о б н о с т и
М АСС, ДАЮ Щ ЕГО  ЧЕЛОВЕКУ  
П О ДЛИ НН УЮ  СВОБОДУ ДЛЯ  
СОЗИДАТЕЛЬНОГО ТРУ Д А  И 
ВДОХНОВЕННОГО ТВОРЧЕСТ

В А . В НЕМ, ЭТОМ ЗАМ ЕЧ А
ТЕЛЬНОМ Ф А К ТЕ , ОТРАЖ Е
Н Ы  И  ВЕСЬ п р о й д е н н ы й  
Н А Ш И М  НАРОДОМ с л а в н ы й  
П УТЬ БОРЬБЫ  И ТРУДА, И 
СЕГОДНЯШ НЯЯ НЕОДОЛИ

М А Я  М О Щ Ь И ВЕЛИЧИЕ Н А 
Ш Е Й  РОДИНЫ , И ЕЕ УСТРЕМ
ЛЕНИ Е ВПЕРЕД, К  НОВЫМ  
ВЫ СОТАМ , К  И ДЕАЛАМ  М И 
РА, СВОБОДЫ И Д РУЖ БЫ  Н А 
РОДОВ».

В замечательное время мы жи. 
вем! Решения X X II съезда КПСС, 
начертавшего величественную про
грамму построения коммунистиче
ского общества, вдохновили тру
дящихся на достижение новых ус
пехов в хозяйственном и культур, 
ном строительстве, подняли их на 
борьбу за создание материально- 
технической базы коммунизма. 
Вся страна находится на крутом 
подъеме. Успешно завершена пер
вая половина семилетнего плана. 
Идет упорная борьба за дальней
ший подъем сельского хозяйства.

В развитии экономики, культу
ры, повышении материального 
благосостояния трудящихся важ. 
нейшая роль принадлежит пере
довой советской науке. Математи
ка и физика, химия н биология, 
электроника и кибернетика, авто
матика и. радиотехника и многие 
другие отрасли науки и техники 
творят чудеса, ускоряя наше дви
жение вперед.

Одним из наиболее ярких про
явлений научно-технического про
гресса страны являются успехи 
советских покорителей космоса. 
Проникновение в глубины Вселен
ной идет поистине гигантскими 
шагами. Менее трех лет понадоби
лось для того, чтобы после запус
ка первого в мире искусственного 
спутника Земли создать космиче
ский корабль, способный благопо
лучно возвратиться из космиче
ского . рейса обратно на Землю и 
опуститься в заранее заданном 
районе. А  спустя около восьми 
месяцев на подобном корабле со
вершил первое космическое путе
шествие вокруг Земли человек, 
гражданин Советского Союза 
коммунист Ю. А. Гагарин. Не 
прошло и четырех месяцев после 
этого, как второй советский кос
монавт — Г. С. Титов отправил
ся в длительный космический 
рейс, который включал Щ себя уже 
элементы активного управления

полетом чудесного летательного 
снаряда.

Человек стремится к  освоению 
космоса не потому, что ему плохо 
живется на Земле. Земля —  ко
лыбель человечества, кoJй.lбeль 
жизни и разума. Ее богатства не
исчислимы и щедрость неиссякае
ма, надо только умело и рачи
тельно пользоваться ее дарами. И 
человечеству вовсе нет необходи
мости искать какую-то другую 
«Землю обетованную». Но не- 
удержимо стремление людей к  
познанию сил природы, покорению 
и использованию их для того, что
бы сделать жизнь на Земле еще 
прекраснее. И уже сейчас, на за
ре космонавтики, мы зримо видим 
колоссальные возможности, кото
рые открывает перед людьми по
корение космоса.

Космические обсерватории, со
вершая непрерывный полет по ор
бите вокруг Земли, позволят с 
большой точностью давать прогно
зы погоды для всех континентов и 
стран земного шара. И только од
но это, как утверждают специали
сты, принесет сельскому хозяйст
ву, промышленности и транспорту 
огромные выгоды. Спутники, вы
полняющие задачи по связи, не
имоверно увеличат возможности 
радио и телевидения. Другие спут
ники станут непревзойденными 
средствами точной ориентации ко
раблей и самолетов, самыми на
дежными маяками на пути их сле
дования. Пассажирские космиче
ские ракеты сократят земные рас
стояния, и путешествия в любую 
точку земного шара будут  ̂ отни
мать не дни и часы, как сейчас, а 
всего лишь десятки минут. Все 
это уже не фантазия, а конкрет
ные инженерные задачи совре
менности. Но на этом человек не 
остановится. Он посетит далекие 
миры — планеты солнечной си
стемы, и открытия, которые он 
совершит, их значение для даль
нейшего прогресса сейчас трудно 
даже предугадать.

Приятно и радостно сознавать, 
что советский народ, наша страна 
идут в авангарде всего человече
ства в использовании достижений 
науки и техники на благо народов 
всей нашей планеты. Враги мира 
раздувают военную истерию. Они 
стремятся превратить космическое 
пространство в арену агрессии, в 
плацдарм преступных, античело
веческих деяний. Не об этом ли 
свидетельствуют взрывы, прово
димые в космосе атомщиками 
СШ А?

Советские исследования косми
ческого пространства преследуют 
исключительно мирные цели, зна
менуют собой непреклонную во
лю, непоколебимое стремление 
нашего народа к  прочному миру. 
Свои успехи в покорении космоса 
советские ученые, инженеры, тех
ники и рабочие ставят на службу 
научному прогрессу, интересам 
всех людей, Земли.

Наши достижения в исследова
нии космоса-гзамечательное сви
детельство великого могущества 
советского народа. Они отражают 
закономерное шествие победонос
ного коммунизма. Коммунизм не
удержимо движется вперед. И нет 
такой силы в мире, которая могла 
бы помешать неукротимому дви
жению человечества к  своему 
светлому будущему.

Исследования межпланетного 
пространства советскими лета
тельными космическими снаряда
ми продолжаются. Бороздят не
скончаемые просторы вокруг Зем
ли советские спутники «Космос», 
обогащая науку новыми сведения
ми. В научных лабораториях и 
конструкторских бюро зреют все 
более совершенные методы и 
средства штурма нескончаемых 
глубин Вселенной.

Й новым победам, советские 
покорители космоса! Вперед и вы
ше!

(Передовая «Правды» за 6 ав
густа).

ЖАТКАМ, комбайнам, 
— ПОЛНУЮ НАГРУЗКУ

ТРАКТОРАМ, 
И ВЫСОКИЕ

АВТОМОБИЛЯМ
СКОРОСТИ

Цавай с тобой соревноваться, 
Семен Горневич!

Как каждый крестьянин, я очень 
люблю осеннюю 'стра1дную пору, по
ру уборки урожая. Нынешняя осень 
для меня особенная: исполнилось
четверть века, ка к  я работаю ком
байнером. И ее хочется отметить осо
бенно старательным трудом.

Я от души поддерживаю начина
ние жожевниковюких хлеборобов и по 
'жх примеру включаюсь в соревнова
ние за вьгоотеодроизво'днтельное ис
пользование уборочных машин и 
сжатые сроки уборки урожая. Мое 
обязательство —  комбайном С-6 уб
рать 500 гектаров. На соревнование

вызываю комбайнера Подлесовской 
фермы нашего совхоза Семена Горне- 
вича. Надеюсь, что ты примешь мое 
предложение, Семен. Мое обязатель
ство нелегкое, но по опыту прошлых 
лет зиаю, что ори желании и стара
нии можно и  на таком «старичке», 
как мой С-6, хорошо поработать. 
Главное, надо хорошо ухалсивать за 
машиной, и она не подведет.

А. БУДЬКО, 
комбайнер: Ново-Рождественской 
фермы совхоза «Победа» Туган- 
ского района.

☆  ☆.

2 0 г е к т а р о в  в  д е н ь  
в м е с т о  П

■

"ЧР'
На снимке: С. Коровин.

Фото Ф. Хитриневича.

Машинисты жаток и комбайнеры 
Кожевниковского района развернули 
соревнование за быстрейшее оконча
ние уборочных работ. Их инициатива 
заслулсивает самого горячего одо
брения.

Руководители нашего . хозяйства 
затянули с началом уборки урожая. 
Озимую рожь можно было косить с 
20 июля, а мне разрешили вывести 
свою лсатку в поле только 25 июля. 
Поэтому мы ДОЛЖНЫ' дорожить каж

дым часом, каждой ми

нутой рабочего времени, 

чтобы наверстать упу- 

i l l l l i i l i  щепные дни, в сжатые 

сроки и без потерь уб

рать все хлеба. По при- 

i l i l i i l i i  меру кожевниковских 
хлеборобов механизато

рам нашего колхоза на

до развернуть широкое 

соревнование за выпол

нение и перевыполне

ние дневных норм, на 

уборке урожая. Я вы

зываю на соревнование 

комбайнера второй 

бригады нашего колхо- 

•ia Бориса Михайловича 

Новикова. В прошлом 

году на моем счету бы

ло 460 гектаров убран

ного хлеба. Нынче дове

ду свою ■ выработку до 

500 гектаров за се- 

.зон: 300 гектаров

ТОЛЬКО ГРУППОВЫ/А МЕТОДОМ
Вь1зываю на соревнование комбайнера М. Евдокимова

хлебов уберу напрямую, 200 гекта

ров ржи, пшеницы и ячменя уложу 

в валки. Постараюсь ежедневно ла

фетной жаткой и ‘ комбайном С-6 

убирать по 20 гектаров хлебов.-

50 гектаров ржи я уже уложил в 

валки. В первые дни выработка на 

жатку сс|ставила у  меня 20 гектаров 

при норме И .

С. КОРОВИН,

комбайнер колхоза «Молот» 

Шегарского района.

☆

Впереди братья 
А дамовичи

ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле
фону). Лучше других в Пышкино- 
Троицком районе ведут уборочные 
работы механизаторы колхоза имени 
Ленина. В этом хозяйстве из ,531 
гектара вытереблен лен на 254 гек
тарах. Заканчивается теребление 
льна в седьмой и второй бригадах. 
Первенство среди льноводов занима
ет механизатор А. Илюшников. Льно
теребилкой он убирает и день по 7 
гектаров льна вместо 3,5 гектара по 
норме.

В хозяйстве началась уборка ози
мой ржи. Убрано более 200 гектаров, 
на приемные пункты сдано около 
200 центнеров зерна нового урожая. 
Лучше других убирают рожь комсо
мольцы братья Анатолий и Влади
мир Адамовичи. Пятого августа, на
пример, они убрали двумя комбайна
ми СК-3 24 гектара ржи при норме 
18 гектаров.

Н овые машины на полях
Впервые в совхозах Колпашевско- 

го района для уборки гороха при
менены новые специальные машины 
КСХ-2,1. На Могильно-Мысовской 
ферме совхоза «Чажемтовский» кур
сант Колпашевского училища меха
низации сельского хозяйства тов. 
Новоселов за два дня на этой маши
не скосил 14 гектаров гороха. Но

вая косилка работает безукоризнен
но'.-

Всего нынче совхозы приобрели 
9 таких косилок. Кроме того, совхо
зы в магазине районного отделения 
«Сельхозтехника» приобрели 8 се
нокосилок-измельчителей КИП-1,4
и шесть стогометателей СШР-0,5 
новой конструкции.

И. МУРЗИН.

Убор на озимой 
зекончена

рж и

С каж дого гектара продано государству 
7,3 центнера зерна

Комбайнером я работаю 18 лет. 
Опыт помогает мне из года в год 
выполнять принимаемые обязатель
ства. Я тщательно подготовился к 
уборке урожая в этом году. Закреп
ленный за мной комбайн С-4 был 
отремонтирован к  10 июля. После 
этого я помогал готовить к  работе 
комбайны механизаторам тт. Ильи
ных, Мелкозерову, Плешакову.

В прошлом году за 29 рабочих 
дней я убрал 25() гектаров и намо
лотил 3.200 центнеров зерна. Мы 
работали групповым методом. Так 
же будем работать и нынче. В этом

году в нашей группе четыре комбай-' 
на, три из них самоходные и один 
С-6. Опыт прошлого года показыва
ет, что групповой метод уборки 
вполне оправдывает себя.

Поддерживая патриотический по
чин кожевниковских механизаторов, 
я обязался в текущем сезоне убрать 
300 гектаров и намолотить 4.500 
центнеров зерна, сэкономить 10 про
центов горючего.

Наша группа комбайнеров взяла 
обязательство убрать хлеба с площа- 
ди 1.200 гектаров и намолотить бо 
лее 15 тысяч центнеров зерна. По

опыту знатного комбайнера области 
3. А. Ходоренко и нашего земляка 
И. Заборских наша группа будет со
ревноваться за высокопроизводи
тельное использование каждой маши
ны. Мы организуем своевременный 
уход за уборочной техникой, чтобы 
испо.тьзовать комбайны с полной на
грузкой.

Вызываю на соревнование комбай
нера нашего колхоза Михаила Мак
симовича Евдокимова.

И. МЕЛЬНИКОВ, 
комбайнер колхоза имени Калини

на Зырянского района.

5 августа механизаторы колхоза 
имени Жданова Зырянского района 
закончили уборку озимой ржи на 
всей площади в 350 гектаров. Это 
хозяйство первым в районе начало 
уборку ржи. Техника здесь исполь
зовалась почти круглосуточно. Ком
байнеры убирали по 15— 17 гекта
ров за смену. Образцы труда показа
ли механизаторы тт. Самойлов, Ти- 
мофеенко, Крупцев, Конюков. Каж
дый из н и х ,убрал более чем по 70 
гектаров хлебов.

С каждого убранного гектара про- ’ 
дано государству по 7,3 центнера 
зерна. Продажа ржи продолжается.

Колхоз закончил уборку и обмо
лот гороха. Сейчас в хозяйстве ве
дутся комплексные работы по убор
ке соломы и подъему зяби. На пахо
ту поставлено шесть тракторов. За 
короткий срок ими вспахано более 
150 гектаров земли.

В ближайшие два дня колхоз при» 
ступит ж уборке яровой пшеницй. 
Хлеборобы колхоза решили к  15' 
сентября убрать яровые культуры и 
выполнить годовой план продажи 
зерна государству.

Л. ВОЙТЕНКО. i
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Пуэрто-Рико требует независимости
НЬЮ -ЙО РК, 6 августа. (ТАСС). 

За последнее время население 
Пуэрто-Рико усилило борьбу за 
полное ’ освобождение от господст
ва С Ш А, за полную независи
мость острова. Поэтому амери
канские власти вынуждены были 
пойти на новый маневр — они 
обещали провести так называемый 
«плебисцит» по вопросу о незави
симости Пуэрто-Рико.

Представители патриотических 
организаций Пуэрто-Рико подпи
сали' в связи с этим в’ Нью-Йорке 
совместный документ, в котором 
подчеркивается, что объявленный 
плебисцит — это колониалист
ский маневр Соединенных Шта-|*чие Батуринской 
тов, цель которого — увековечить 
иностранное военное вмешатель
ство и экономическую эксплуата
цию.

Демонстрации австралийских 
сторонников мира

КАН БЕРРА, б августа.. (ТАСС). 
«Мы требуем всеобщего разору
жения!», «Мы требуем запреще
ния ядерного оружия!» — под та
кими лозунгами вчера во всех 
крупнейших городах Австралии 
состоялись гигантские демонстра
ции австралийских сторонников 
мира, посрященные 17-й годов.

щине ■ атомной бомбардирЬвки 
Хиросимы Соединенными Ш та
тами. ' Около 10 тысяч сид
нейцев прошли по центральным 
улицам города с транспарантами, 
призывающими к  прекращению 
гонки ядерных вооружений. Де
монстрация закончилась массовым 
митингом на сиднейском стадионе.

В хозяйствах Шегарского 
района уборка урожая нача
лась с 21 июля. К  4 августа 
шегарцы отправили на 
хлебоприемный пункт 1.000 тонн 
хлеба при плане 15 тысяч тонн.

Колхозники сельхозартели «К но
вым победам» продали к  этоигу вре
мени только 500 центнеров хлеба из 
плана 19 тысяч центнеров. Из кол
хоза «Страна Советов» на хлебопри
емный пункт отправлено только око
ло 200 центнеров хлеба при плане 
5 тысяч центнеров.

Агроном, по защите растений Ше
гарского территориального производ
ственного управления К. Панкин, 
сидя в кабинете главного агронор 
управления В. Грязева, удивляется:

—  Не пойму, почему иолхозники 
сельхозартели «Е новым победам» 
так медленно разворачиваются с 
уборкой уролшя. Их соседи —  рабо- 

фермы совхоза 
«Россия» —  уже успели скосить в 
валки и подобрать 75 гектаров ржи.

В. Грязев пожимает плечами:
Кто .его знает...

О причинах большого отставания 
колхоза « К  новым победам» спраши
ваем заместителя начальника управ
ления Н. Тимофеева. Он ответил:

Это мне неизвестно,-Надо по
дождать возвращения из командиров
ки  инспектора-организатора тов. Те
рехова, за которым закреплен кол 
‘хрз «К новым победам»'.

Через день мы встретились с, тов. 
Тереховым, но л он был не больше

п о - х о з  я и с к и
жая в закрепленном за ним хозяйст
ве. Тов. Терехов откровенно признал
ся:

—  Никаких сведений по интере
сующему вас вопросу дать не могу. 
В колхозе «К новым победам» я был 
последний раз, когда цвела рожь.

...В селе Баткат —  центральной 
усадьбе колхоза «К новым победам»

возле одного из домов стоит не- 
отремонтированный комбайн СЕ-3. 
На нем должен работать Н. Манаев. 
У комбайна —  ни души. Спрашива
ем у встретившейся нам учетчицы 
первой бригады Т. Шутовой: ч

—  Почему Манаев не ремонтиру
ет свою машину?,

^  Комбайнер косит для себя сено, 
—  ̂ отвечает она.
. Чем подробнее знакомишься с" ра

ботой колхозников на уборке урожая, 
тем больше убеждаешься в том, что 
руководители сельхозартели по суще
ству ..еще и не- брались но-настояще- 
■ыу за организацию уборочных работ.

На одном из полей первой брига
ды на куче зерна сидят бригадир 
Д. Шутов и трое колхозников.

—  Ждем автомашину, говорит 
бригадир. —  ' Обещали прислать ее 

'за зерном рано утром, а сейчас уже 
,12 часов'дня.

! Зерна на поле скопилось более 
150 центнеров. Как это произишло?

других осведомлен о ходе уборки уро- Ведь косовица хлебов в колхозе на

чата недавно. Оказывается, на отвоз
ку  зерна с полей правление колхоза 
выделило только одну автомашину из 
7 имеющихся' в колхозе. Но и эта 
единственная автомашина исполь
зуется непроизводительно.

В начале часа дня на поле нако
нец появляется автомашина. Колхоз
ники начинают не спеша нагружать 
ее лопатами. Никто не обращает вни
мание на зернопогрузчик, который 
стоит тут же. Он неисправен. Полом
ка пустяковая, но бригадир решил 
держать лишних людей на погрузке 
зерна вместо того, чтобы пустить в 
работу механизм.

Неподалеку на поле остановился 
комбайн. На землю спрыгнул ком
байнер И. Малков. Бункер комбайна 
полон зерна, и механизатор нетерпе
ливо ждет, когда за зерном подъедет 
подвода. Отвозка зерна от комбайнов 
в колхозе организована плохо. Бы
вает, что комбайнеры в ожидании 
разгрузки простаивают по часу и бо
лее.

Некоторые массивы пшеницы мож
но косить в валки, но ни одна из 
10 имеющихся в колхозе жаток не 
выведена на поля.

Судьба урол:ая в колхозе «К но
вым победам» вызывает ,серьезную 
тревогу. Здесь 4.200 гектаров зер
новых. Скошено только 200 гекта
ров.

Много неорганизованности 
на уборке хлебов в колхозе 
«Молот». В этом хозяйстве 
в работу включены только 12 

комбайнов из 16. В колхозе три ла
фетные жатки, но они не использу
ются, хотя на многих участках пше
ницу можно давно косить.

На полях второй бригады колхоза 
«Молот» работают три комбайна —  
два самоходных и один прицепной. 
Комбайнеру тов. Новикову, который 
работает на комбайне С-6, бригадир 
И. Шахрай почему-то отвел самый 
залесенный участок. Это привело к  
большим потерям зерна. Возле ку 
старников оставлено много неско
шенной ржи.

В колхозе не хватает подвод для 
отвозки зерна от комбайнов. Это 
сильно затягивает сроки жатвы.

Рабочий день во многих хозяйст
вах Шегарского района использует
ся непроизводительно.

Вот поля первой бригады колхоза 
«Страна Советов». 3 часа дня. К 
этому времени комбайнер С. Казин 
не скосил и 4 гектаров ржи. Оказы
вается, он приступил к  работе толь
ко в 10 часов утра.

Три самоходных комбайна в этом 
колхозе все еще нс отремонтирова
ны. Руководители сельхозартели 
игнорируют раздельный метод убор
ки  хлебов. Из трех имеющихся в 
колхозе жаток ни одна не включена 
в работу.

Ю. НЕСТЕРОВ.

Р Ы Б А  
Ч И С Т И Т  
К А Н А Л

Е щ е  не закончилось строи
тельство Каракумского ка

нала, каж случилось непредви- 
де1нное: русло судоходного кана
ла стало с натастрофичеокой 
быстротой зарастать водоросля
ми^ Техника оказалась бессиль
ной. И тут ученым пришлось 
вспомнить о белом амуре и тол
столобике. Рыбы эти быстро 
размножаются и поедают за сут
ки равное своему весу количе
ство водорослей. А  вес белого 
амура достигает от 5 до 50 ки
лограммов.

Для экспериментов на базу i 
Института зоологии и паразите- ' 
логии Туркменской академии ' 
наук из Китая было привезено ; 
более миллиона мальков белого ; 
амура. Прежде чем заселять ; 
белым амуром воды канала, ' 
ученые^заключили рыбу на дли- ; 
тельный срок в водоем — на 
карантин, изучали биологиче
ские особенности, следили за 
развитием, оберегали от забо
леваний.

Белый амур оказался на ред
кость неприхотливым. Он охот
но поедал водоросли, камыш, 
тыквенную ботву и даже сено.

Эксперименты увенчались ус
пехом. И вот уже два года в ме
стных водоемах получают тыся
чи жизнеспособных мальков ра
стениеядных рыб — белого аму
ра. Китайская рыба в туркмен
ских водоемах прижилась и чув
ствует себя как дома. А  судо
ходству на Каракумском канале 
открылась зеленая улица.'

. По решению Госплана СССР 
. I I  правительства Советского 
Туркменистана в 1963— 1964 
годах в республике будет созда
но опытно-показательное прудо
вое хозяйство по выращиванию 
белого амура и толстолобика. 
Расположится оно в районе Тйд- 
женского водохранилища на 
площади 200 гектаров. Новое 
хозяйство будет выращивать 
ежегодно до 50 млн, мальков, 
растениеядных рыб для водое
мов Туркмении и других брат
ских республик,

АПН.
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мира и прогресса
Весь мир помнит знаменательные 

дни 6— 7 августа 1961 года, когда 
советский летчик-космонавт Герман 
Титов совершил небывалый в исто
рии ^суточный по.чет по орбите во
круг Земли на корабле-спутнике 
«Восток-2».

В связи с годовщиной этого поле
та корреспондент ТАСС Борис Лукья
нов обратился к летчику-космонавту 
СССР, Герою Советского Союза Гер
ману Титову с просьбой ответить на 
ряд вопросов. Ниже публикуется 
текст этой беседы.

Вопрос: Как вы оцениваете дли
тельное пребывание человека' в 
космосе с точки зрения перспектив 
освоения космического пространства?
. Ответ; Как известно, я пролетел в 

космосе свыше 700 тысяч километ
ров, то есть путь, равный расстоянию 
от Земли до Луны и обратно. Косми
ческий корабль совершил 17 с лиш
ним оборотов вокруг Земли.

Исследовате.чи заяв.ляют, что по
лученные данные имеют огромную 
ценность, особенно для таких новых 
дисциплин, как космическая биоло
гия и медицина. Я не ученый и не 
берусь в деталях анализировать, чем 
именно обогатилась наука в резуль
тате полета «Востока-2», но кое-что 
все-таки могу сказать.

Одним из важнейших вопросов, 
поставленных учеными перед запу
ском «Востока-2», был —  может ли 
человек в течение длительного вре
мени совершать космический полет, 
может ли его организм долго перено
сить состояние невесомости, сохра
няя при этом работоспособность. В 
состоянии невесомости я чувствовал 
себя хорошо, делал записи в борто
вом журнале о своих наблюдениях, 
поддерживал радиосвязь на всем 
протяжении полета, даже в самой 
отдаленной от Земли точке орбиты. 
Временами я испытывал неприятные 
ощущения, вызывавшиеся измене
ниями со стороны вестибулярного 
аппарата. Но стоило занять исход
ную собранную позу, не делать рез
ких движений головой, как само
чувствие улучшалось.

В течение года я не раз проходил 
медицинские обследования, и всякий 
раз врачи записывали: «Наруше
ний в состоянии здоровья не имеет. 
Все физиологические функции нахо
дятся на уровне исходных данных».

Несмотря на то, что полет на ко
рабле «Восток-2» дал богатый мате
риал по проблеме невесомости, уче
ные не считают, что в этом вопросе 
достигнута полная ясность. Необхо
димо,. в частности, продолжать изу
чение функций сердечно-сосудистой 
системы, их способности быстро при
спосабливаться к  разнообразным яв
лениям космического полета. Огром
ное значение имеют также исследо
вания функций центральной нервной 
системы, особенно коры больших по
лушарий головного мозга.

Нельзя забывать, что во время 
длительных полетов особую акту
альность приобретают методы радиа
ционной защиты. Советские ученые 
высказывают мысль, что повысить 
эффективность защиты организма 
можно путем применения специаль
ных лечебно-пр'офилактических пре
паратов. 'Но биологи не могут ска
зать своего веского слова без физи
ков, без тех, от кого зависит реше
ние проблем, связанных с радиа
ционной обстановкой в пространстве, 
по которому проходит трасса кос
мического корабля, имеющего на 
борту человека.

Эту цель в основном и преследует 
объявленная ТАСС’ом 16 марта про
грамма исследований космического 
пространства и верхних слоев атмо
сферы. Для этого с разных космо
дромов Советского Союза запускают
ся искусственные спутники Земли 
серии «Космос». Запуск седьмого 
спутника «Космос» осуществлен со
всем недавно —  28 июля. С по
мощью этих 'Спутников -изучаются 
зоны радиации, что позволит в зна
чительной степени обезопасить бу
дущих космонавтов при длительных 
полетах. Своеобразное «дежурство» 
таких летающих лабораторий позво
ляет наблюдать за процессами и из
менениями частиц высоких и малых 
энергий. Год со времени полета 
«Востока-2» был в полном смысле 
косАгическщт рабочим годом.

Человеку, отправившемуся в меж
планетное путешествие (оно может 
продолжаться недели и даже меся
цы), невозможно взять столько пи
тания, сколько ему потребуется. Йо-

Беседа с летчаком- 
космонавтом Германом 

Титовым

добный дополнительный груз вряд 
ли позволил бы космическому кораб
лю стартовать с Земли. Ученые вы
сказывают такую мысль: не исклю
чено, что на борту межпланетного 
космического корабля будет создано 
подобие ма,тенького «кусочка» на
шей планеты, так называемая замк
нутая экогическая среда. Здесь бу
дет осуществляться кругооборот ве
ществ, без которого невозможна 
жизнь. Этот 'процесс должен обеспе
чиваться определенным • подбором 
растений и животных, находящихся 
на борту корабля. Так образуется 
своеобразное «натуральное хозяй
ство» с собственными продуктами 
питания, химическим сырьем, фаб
рикой кислорода.

Перспективы освоения космиче
ского пространства огромны. Они бу
дут решаться по мере того, как во 
Вселенной побывают новые ,и новые 
люди Земли.

Вопрос: Что вы можете сказать о 
мирном соревновании и сотрудниче
стве в освоении космоса?

Ответ: Глава Советского прави
тельства Никита Сергеевич Хрущев 
в своем послании президенту США 
Дж. Кеннеди по вопросу изучения и 
использования космического про
странства подчеркивал, что освоение 
космоса в интересах всего человече
ства пойдет тем быстрее, чем боль
шее число стран будет вносить свой 
вклад в это весьма сложное дело, 
требующее к  тому же значительных 
расходов.

Никита Сергеевич отметил также, 
что «значительно более широкие 
перспективы сотрудничества, объ
единения наших научно-технических 
достижений вплоть до совместного 
создания космических кораблей для 
проникновения на другие планеты—  
Луну, Венеру, Марс возникнут тогда, 
когда будет достигнуто соглашение 
о разоружении».

Думается, что если правительство 
США инемлет предложению Совет
ского правительства, прислушается 
к  голосу миллионов .людей, стремя
щихся к  миру, и пойдет на то, чтобы 
заключить договор о всеобщем и 
полном разоружении, то совместные 
полеты в космос советских и амери
канских космонавтов войдут в исто
рию человечества.

Необходимо особо подчеркнуть 
техническое совершенство советских 
космических кораблей, создаваемых 
нашими талантливыми учеными, 
конструкторами, инженерами, техни
ками и рабочими. Мы, как капита
ны «Востока-1» и «Востока-2», бы
ли уверены в надежности механиз
мов, в успешности полетов. С таким 
же чувством, уверенностью полетят 
и другие советские космонавты.

У нас, советских людей, для кото
рых подвиг не является самоцелью, 
неприятное чувство вызывает рек
лама любого предстоящего полета 
американских космонавтов, тем бо
лее, что каждый запуск у  них связан 
с риском для жизни. В кабинах Глен
на и Карпентера, которые проявили 
немало подлинного мужества, имелся 
жесткий- запас ' кислорода —  на 
2 7 — 28 часов. На третьем и даже на 
втором витке оба они находились 
в кабине при повышенной темпера
туре —  до 40. градусов и повышен
ной влажности. У меня же в кабине 
температура не превышала 12— 18 
градусов, к  тому же я мог свободно 
регулировать ее.

Советские люди осваивают космос 
в мирных це.чях. Этого нельзя ска
зать об исследованиях, проводимых 
США. Статьи в американских газе
тах и журналах дают основание ут
верждать. что космос интересует 
Соединенные Штаты Америки глав
ным образом с военной точки зрения. 
В этом отношении весьма характер- 
2Го высказывание американского ис
следователя Харберга, заявившего, 
что работа по подготовке полета че
ловека в космос больше не служит 
целям науки. Крен в военную сторо
ну заметен и в программе по,дготовки 
американских космонавтов. Любо
пытно заявление видного ученого 
Армстронга. Он утверждает, что в 
настоящее время космическая меди
цина занимает первое место по стра
тегической важности.

Пора вывести корабль 
человечества на орбиту 
мира, прогреемся и про
цветания.

Вопрос: Может быть, 
вы скажете' несколько 
слов о перспективах бу
дущих полетов космо
навтов?

Ответ: Нащи летчики- 
космона'вты три, четы
ре, пять и другие меч
тают о новых полетах, 
о новом вкладе в науку 
во славу нашей горячо 
любимой Родины, перед 
которой решения X X II 
съезда КПСС открывают 
огромные , перспективы.
Предстоящие рейсы бу
дут очень интересны, 
много дадут науке.

Мы хорошо запомни
ли слова Никиты Сер
геевича Хрущева о том, 
что гигантская научная 
и техническая работа по 
овладению космическим 
|Простр,анств'ОМ будет 
продолжаться и впредь.
«Все новые и новые со
ветские люди, •—  сказал 
Н. С. Хрущев,— по не
изведанным маршрутам 
полетят в космос, будут 
изучать его, раскрывать 
тайны природы и ставить их на 
службу человеку, его благосостоя
нию, на службу миру».

Мы находимся на пороге новых 
космических Стартов, цель которых 
благо и прогресс человечества.

да

в  производственных управлениях

ВСЕ РЕЗЕРВЫ—В ДЕЛО

и дальше

Ня снимке: 
летчик-космонавт 

Г. С. Титов

В селе Полковниково 
с е г о д н я

Вдали хрустальным’ осколком 
искрится озеро. По-над берегом рас
пушили зеленые кудри белостволые 
березы, прильнули к  воде ветви рас
кидистых ив. Село Полковниково. В 
нем провел детство и юность кос- 
монавт-2.

С того дня, когда Герман Титов 
совершил свой великолепный полет, 
прошел год.

Поначалу кажется, что село за это 
время осталось таким же, как преж
де. А присмотришься —  изменения 
есть. Взять хотя бы пригорок у озе
ра. Здесь построили новую школу. 
Она носит имя героя-космо'навта. На 
белоснежном здании —  огромные 
портреты небеснькх братьев —  Юрия 
Гагарина и Германа Титова.

На тихой улице стоит маленький 
Д0.МИК с фруктовым садом. Его строил 
вместе с отцом Герман.

Почти каждый день у домика со
бираются школьники. Они приезжают 
из Новосибирска и Кемерова, из 
районов Алтая. Их интересуют 
детские годы, юность героя, как он 
учился, работал. Об этом рассказы
вает школьникам отец космонавта 
Степан Павлович.

...Мы сидим с отцом Германа в не
большой комнате. Простой шкаф с 
книгами, диван, удобное низкое 
кресло, на столе бюст Пушкина, ря
дом —  стопка писем, их только что 
принес почтальон.

Степану Павловичу и матери героя 
Александре Михайловне пишут почти 
со всех континентов. Отец космонав
та переписывается с жителями 33 
государств.

...Скоро полночь, а работы у Сте
пана Павловича еще много. Он са
дится за правку рукописи своей кни
ги  «Два детства». В ней отец кос
монавта рассказывает читателям о 
жизни двух поколений, о тех, кому 
довелось проторить в новой жизни 
первую никем еще не хоженую тро
пу.

М. ОРЛОВ, 
(корр. ТАСС).

Барнаул,
4 августа.

По страницам 
межрайонных 

газет
э т о  Б Ы Л О  

ГОД н л з л д
«Говорит Москва! —  раздает

ся голос диктора. —  Беспример
ный в истории человечества дли
тельный космический полет ус
пешно завершен...»

На устах всех советских лю
дей и за рубежом —  имя Германа 
Титова.

В этот день обыкновенное си
бирское село на Алтае —  Пол
ковниково, где прошло детство и 
юность героя-космонавта, стало 
известно всему миру. С самого 
утра здесь —  в доме, в котором 
живет семья Титовых, царила не
обыкновенная радость. Односе.чь. 
чане —  труженики полей, рабо
чие спешили поздравить родите
лей Г. Титова Степана Павлови
ча и Александру Михайловну с 
беспримерным подвигом, совер
шенным их сыном. Улыбки, креп
кие рукопожатия, букеты цве
тов...

Отовсюду телефонные звонки: 
из Новосибирска, Барнаула, Том
ска, Москвы. Откликаются люди 
из разных стран —  почта прино

сит пачки телеграмм: 
«Поздравляем!», ' «Вос
хищаемся!», «Радуем
ся вместе с вами!» Как 
самых близких, поздра
вил семью Титовых «не
бесный брат» Германа 
Степановича Юрий Га
гарин.

На глазах Александры 
Михайловны —  слезы 
радости. Степану Павло
вичу трудно найти сло
ва, чтобы выразить на
хлынувшие чувства.

Родная партия, ■— 
говорит он, —  вырасти
ла моего сына:..

На снимке; в семье 
Титовых. Пришла оче
редная почта. Август 
1961 года.
Фото А. Кожевникова.

ШЕФЫ ПОМОГАЮТ

Производственники Томского заво
да режущих инструментов, шефству
ющие над совхо-зом «Россия» Ше- 
гарского района, прислали в село 
двух электриков-монтажников. Это 
комсомолец В. Курточаков и Н. Ску- 
тель. Ребята с огоньком взялись за 
дело. Сейчас они проводят ремонт и 
монтаж электрооборудования на зер- 
носуши.тках Анастасьевской, Федо- 
раевской и других ферм.

(«Путь к коммунизму»).

ОБСЛУЖИВАНИЕ ТРУЖЕНИКОВ 
СЕЛА НА ДОМУ

Комбинат бытового обслуживания 
г. Колпашева организовал обслужи
вание тружеников села на дому. Ма
стера пошива верхнего мужского и 
женского платья регулярно выезжа
ют в поселки Короткинского, Инкин- 
ского и других сельских Советов 
пригородной зоны, где принимают от 
трудящихся заказы. Затем после 
двух выездных примерок готовая ра
бота доставляется заказчику.

(«Советский Север»).

Движение
за коммунистический 

труд
СОФИЯ, 4 августа. (ТАСС). В 

движении за ком.чунистический 
труд в. Болгарии участвуют 570 
тысяч трудящихся, занятых во 
всех отраслях народного хозяйства 
страны. ' .

За звание бригады и коллекти-, 
ва ко.ммунистического труда бо
рются 34.500 бригад, цехов, про
изводственных участков и пред
приятий. 2.000 бригад уже удо
стоены этого высокого звания, а 
180 цехов, смен и производствен
ных участков стали коллективами 
коммунистического труда.

Состоялось заседание совета Том
ского территориального производст
венного управления, участники кото
рого рассмотрели мероприятия по 
увеличению производства продуктов 
животноводства, намеченные в кол
хозах и совхозах в ответ на Обра
щение ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР к труженикам деревни.

Доклад об этом сделал начальник 
управления тов. Голиков.

Как он сообщил, намеченные ме
ры в хозяйстве зоны позволяют в 
1966 году произвести по 75 центне
ров мяса в убойном весе на 100 гек
таров пашни и по 16 центнеров на 
100 гектаров остальных сельхозуго
дий. А по ранее намеченному плану 
такой уровень прои.зводства мяса бы. 
ло намечено достигнуть в 1967 году.

Главное внимание при производст
ве мяса уделяется свинине. Выход
ное поголовье свиней на . 1965 год 
составит 45 тысяч —  в 3 раза боль
ше, чем в 1962 году.

Особенно резко увеличивается 
свиноводство в совхозах «Победа», 
«Корниловский», которые дадут 48 
процентов всего свиного мяса по 
управлению. В 5 раз возрастет про
изводство свинины в колхозах. Ес
ли к  концу 1962 года в хозяйствах 
управления должно быть 1.400 сви
номаток, то к  1966 году их будет 3 
тысячи голов.

Недавно группа свиноводов управ
ления побыва.ча в крупном свиносов
хозе «Заря» Кемеровской . области. 
Этот совхоз имеет 25 тысяч свиней, 
имеет шесть специализированных 
ферм. Этот опыт, говорит доклад
чик, нам надо как можно быстрее 
и шире внедрить в практику.

В хозяйствах управления должно 
быстрыми темпами развиваться и мо
лочное животноводство. Если по пла
ну .в 1962 году намечено иметь 7,5 
коровы на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий и произвести 
115 центнеров молока, то к  1965 
году намечено иметь 13,4 коровы и 
производить по 258 центнеров мо
лока на 100 гектаров сельхозуго
дий. А совхоз «Томский» на это ко
личество земли будет иметь 19,3 
коровы и 334 центнера молока, сов
хоз Рыбаловский соответственно—  
17,2 коровы и 367 центнеров мо
лока. Общее количество коров долж
но в 1965 году возрасти по сравне
нию с текущим годом в 1,8 раза.

Поголовье птицы возрастет в два 
с лишним раза по сравнению с 1962 
годом и составит 240 тысяч голов. 
В 2,5 раза увеличится поголовье 
овец.

Говоря о больших перспективах 
развития хозяйств управлеиия, до
кладчик и выступавшие в прениях 
вели речь и о конкретных делах се
годняшнего дня. В хозяйствах уп
равления сложилось тревожное поло
жение с выполнением планов прода. 
жи животноводческих продуктов гп- 
сударству. Годовой план продажи 
скота и птицы выполнен то.чько на 
-32,4 процента, молока —  на 56,6, 
яиц —  на 89,5, шерсти —  на 51,9 
процента. За прошедшие 7 месяцев 
молока на корову надоено на 94 ки . 
лограмма меньше по сравнению с со
ответствующим периодом прошлого 
года. Неудовлетворительно выпол
няются план и обязательства по уве
личению маточного поголовья коров.

По управлению за 7 месяцев пало 
533 головы крупного рогатого ско
та, 1.357 свиней.

Мало внимания уделяется борьбе 
за снижение себестоимости произво
димой продукции. Себестоимость цен
тнера молока по совхозам составляет 
16 рублей 43 копейки против 11 
рублей 43 копеек по плану. Очень 
плохо внедряется механизация тру
доемких процессов, механические 
доильные установки.

Главная причина высокой себесто
имости продуктов животноводства —  
в необеспеченности скота дешевыми 
кормами. В текущем году хозяйства 
управления пересмотрели структуру 
посевных площадей и расширили по
севы пропашных культур. Ставится 
задача: в этом году заготовить сило, 
са 220 тысяч тонн, в том числе к у 
курузного 126 тысяч тонн, сена —  
50.970 тонн, 9,5 тысячи тонн свек
лы и 5.300 тонн картофеля. В об
щей сложности надо получить один 
миллион кормовых единиц, что обес
печит выполнение плановых показа
телей по животноводству во всех хо
зяйствах управления.

Кукуруза в этом году выросла не
плохая. Чтобы вовремя ее убрать, 
нужно организовать работу силосо
уборочных комбайнов в две смены, 
использовать все имеющиеся прицеп
ные тележки с полной нагрузкой.

Все хозяйства управления вступи
ли в уборку урожая. Механизаторы 
на прошедших недавйо совещаниях 
решили уборку зерновых завершить 
к 5 —  10 сентября, а хлеборобы 
Томского района решили закончить 
уборку зерновых культур к  1 сен
тября. Но первые дни уборки показа
ли серьезные недостатки в организа
ции уборочных работ. Допущены 
большие потери гороха из-за несоб. 
людения технологии его уборки, пло
хой подготовки техники. Медленно 
включаются в уборку озимой ржи и 
ячменя отдельные хозяйства Туган. 
ского района и совхоза «Победа».

В этом году предстоит поднять 68 
тысяч гектаров зяби. Но эта работа 
ведется медленно. Одна из причин—  
несвоевременная очистка полей от 
соломы.

Боевая задача»—  без промедле
ния устранить эти недостатки.

—  Подсчитав свои резервы. —  
сказал директор совхоза «Корнилов
ский» тов. Скомаровский,--^ыы при-

Заседание совета 
Томского

производственного
управления

шли к  выводу, что в 1965 году смо. 
жем обеспечить производство 75 цен
тнеров мяса на 100 гектаров пашни 
и 16 центнеров на 100 гектаров 
других сельскохозяйственных угодий. 
Мы сумеем это сделать за счет ■ ин
тенсивного развития прежде всего 
свиноводства. Сейчас в совхозе- 
имеется крупная специализирован
ная ферма, где к  концу года 'пого
ловье основных свиноматок достиг
нет 600 голов, а всего мы будем 
иметь к  концу текущего года не ме
нее 1.000 свиноматок. Сейчас стро
им помещения, где все процессы 
кормления и ухода за свиньями бу
дут механизированы.

За счет организации откорма круп
ного рогатого скота и свиней наме
рены в 1962 году произвести мяса 
на 100 гектаров пашни 26,5 цент
нера, в 1963 году —  34,3, в 1964 
году —  63,5, в 1965 —  70,7 и в 
1966 году —  100 центнеров мяса в 
убойном весе.

В этом году введем в строй сви
нарник-маточник на 130 голов, сви
нарник-откормочник на 1.200 го
лов, кормоцех. Но все наши планы, 
сказал тов. Скомаровский, могут по
виснуть в воздухе, если не обеспе
чим скот кормами. А это надо делать 
сейчас. Главная задача —  убрать 
урожай. На недавно состоявшемся 
собрании механизаторы совхоза р.е. 
шили завершить уборку всех зерно
вых культур не позднее 1 сентября. 
Сейчас уборка в разгаре. И мы 
уверены, что свое слово сдержим.

Чтобы достигнуть в 1966 году ру
бежа «75 и 16», коллектив совхоза 
«Тахтамышевский» решил увеличить 
поголовье коров с 1.350 в текущем 
году до 2.300 в 1966 году; иметь 
66.000 штук птицы, создать круп
ную специализированную свинофер
му, доведя поголовье свиней до 
6.300 голов. Совхоз^ увеличивает 
производство молока й мяса в три 
раза, яиц —  в четыре с половиной 
раза.

—  Подъем животноводства —  это 
прежде всего рост производства кор
мов, —  говорил директор совхоза 
«Тахтамышевский» тов. Капленко.—  
Мы пересмотрёли структуру посев
ных площадей в сторону резкого 
увеличения посевов пропашных 
.культур'.

В нашем совхозе накоплен извест
ный опыт работы комплексных 
механизированных отрядов. Со
вершенствуя новую ■ форму органи
зации труда, здесь механизирова
ли и заготовку кормов. Это дало 
хорошие результаты. Один специали
зированный отряд тов. Никитина в 
составе 8 человек за 16 дней заго
товил 500 тонн сена. Тов. Капленко 
критиковал областное объединение 
«Сельхозтехника» за крайне неудов
летворительное снабжение совхоза 
строительными материалами.

Председатель колхоза «Красное 
знамя» Туганского района тов. Не. 
бера заявил, что колхоз досрочно вы
полнит годовой план продажи госу
дарству продуктов животноводства и 
сверх плана продаст 20 процентов 
молока и 100 центнеров мяса.

—  Рубеж «75 и 16» мы достиг
нем в 1965 году, —  заявил дирек. 
тор совхоза «Рыбаловский» тов. Бо- 
дажков. —  Производство мяса будет 
расти как за счет резкого увеличе
ния количества крупного рогатого 
скота (к  1965 году поголовье ко

ров возрастет с 2.5В0 в 1962 году 
до 4.700 голов), так и за счет сви
нины. Решено создать на Губинской 
ферме крупную свиноводческую фер
му и в 1965 году иметь не менее 
12 —  13 тысяч свиней против 
1.500 свиней в 1961 году.

. В текущем году мы посеяли 1 .780 
гектаров кукурузы, а в 1965 году 
будем сеять ее не менее 3.400 гек
таров. Нынче кукуруза растет хоро
шая, скоро начнем ее уборку. Есть 
все’ возможности получить значи
тельное количество «королевы по
лей» с початками в молочно-воско. 
вой спелости.

В нынешнем году коллектив сов
хоза решил заложить прочный фун
дамент для дальнейшего скачка впе
ред. Прежде всего, надо вовремя и 
без потерь убрать урожай, загото
вить зябь под весь' яровой клин бу
дущего года. Мы организовали убор
ку  урожая поточным методом. Нол- 
ньш ходом жнем яровые хлеба и 
сразу же все поля пащем на зябь. 
За 3 дня у нас было убрано 1.000 
гектаров яровых. На зябь распахали 
клеверища и к  4 августа имели 
1.200 гектаров зяби.

Механизаторы твердо решили к  I  
сентября закончить уборку всех зер
новых и зернобобовых культур.

Говоря о мерах по снижению се
бестоимости животноводческих про
дуктов, тов. Бодажков внес предло
жение разработать конкретные меры 
по механизации животноводческих 
помещений и взять эту работу под 
особый контроль производственного 
управления и его совета.

—  Обращение ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР всколыхнуло всех 
тружеников нашего района, —  ска
зал секретарь Туганского райкома 
партии тов. Рогачев. —  В каждом 
хозяйстве района составлены кон
кретные планы по резкому увеличе
нию производства продуктов живот
новодства. Подсчеты показывают, 
что рубеж «75 и 16» можно достиг
нуть в ближайшие три —  четыре 
года. Но это потребует большой Орга
низаторской работы, четкого и кон
кретного руководства каждым хозяй
ством, каждой отраслью полеводства 
и животноводства.

Прежде всего, надо принять все 
меры, чтобы успешно завершить ны
нешний хозяйственный год. Район, 
безусловно, выполнит план продажи 
государству всех видов сельскохо
зяйственных продуктов. Птицево
ды района сейчас уже продали сверх 
годового плана 280 тысяч ш тук яиц.

Организуем борьбу за увеличение 
надоев молока. Можно и нужно в 
каждом хозяйстве на дешевых кор
мах организовать интенсивный от
корм молодняка крупного -рогатого 
скота и свиней. Это поможет резко 
увеличить привесы и удешевить цро- 
изводство молока и мяса.

Внедрение передового опыта и до. 
стижений науки в практику —  на
ша первоочередная задача. В своей 
речи перед колхозниками села Кали- 
новка товарищ Н. С. Хрущев ещв 
раз подчеркнул, что большую орга
низаторскую работу по внедрению 
всего нового, передового призваны 
вести в колхозах производственные 
управления. А у  нас специалисты 
этим занимаются мало.

На совете такясе выступили глав
ный ветврач управления тов. Евдо
кимов, председатель колхоза «Тру
довик» ТуганскоГо района тов. По- 
допросветов, парторг обкома КПСС 
тов. Сапунов.

Совет Томского территориального 
производственного управления утвер
дил разработанные в хозяйстве ме
роприятия. Решено достигнуть рубе
жа «75 и 16» в 1966 году,-

Н. ВАСИЛЕНКО. ’

КОСИЛКА-ИЗМЕЛЬЧИТЕЛЬ
Ш П -1,4— хорошая удобная машина

В начале июля этого года хозяй
ство приобрело косилку-измельчи
тель КИП-1,4. Этой машиной меха
низаторы Колхоза решили убирать 
на силос низкорослые культуры, 
а имеющийся силосоуборочный ком
байн СК-2,6 поберечь для уборки 
кукурузы . Косилкой-измельчителем 
КИП-1,4 выгодно убирать низкорос
лые культуры, так как высота среза 
ее на 6 — 8 сантиметров ниже, чем 
у комбайна СК-2,6. Поэтому, если 
комбайн СК-2,6 снимает с каждого 
гектара по 30— 35 центнеров тра
вы, то косилкой можно с такой же 
площади убирать по 50 —  60 цент
неров.

Скашивать траву мы начали 7 
июля и за 2Q рабочих дней накоси
ли 580 тонн силосной массы. В от
дельные дни косилкой скашивали по 
6 — 7 и более гектаров. Зеленую мас
су от косилки-измельчителя отвози
ли тре.чя машинами на расстояние 
3 —  4 километра. Борта каждой ма
шины были наращены на 60 санти
метров. На загрузку каждой машины 
тратилось 15 —  25 минут.

Косилка-измельчитель КИП-1,4 
работает в агрегате с трактором

МТЗ-5Л на пятой передаче понижен
ного диапазона или на первой —< 
второй передачах повышенного диа
пазона. Управлять таким агрегатом 
гораздо легче, чем агрегатом, ском- 
штектованным с силосоуборочным 
комбайном СК-2,6. К  тому :же при 
использовании косилки-измельчите. 
ля освобождается один человек —̂  
машинист. Следовательно, понижает
ся себестоимость заготовляемого кор
ма.

^-?{*^РУКция косилки-измельчите
ля 1ШП-1,4 вполне отвечает требо
ваниям уборки низкостебельных 
культур на силос. Но у нас есть та
кое предложение —  увеличить шири
ну захвата косилки до двух метров и 
модернизировать ее с тем, чтобы 
можно было навешивать на трактор 
Д1-04Д 1огда тракторы ДТ-64А 
можно будет использовать более про-

период между посев
ной и уборкой.

А. ЛАЗАРЕВ, звеньевой иолхо-. 
за «Искра» Пышкино-Троицкого 
района; 0. НРУБЕРГ, тракто-

и . н о с ко в , старшин инженер- 
инспектор областного объедине

ния «Сельхозтехника»,

Строится новая школа
в  деревне Верхние Соколы Аси- 

новского района строится начальная 

школа. В новом здании разместятся 

классные комнаты, биологический 

кабинет, учтельская, рабочая ком
ната. Вокруг здания будет посажен

цвет-плодово-ягодныи сад, разбит 
ник.

Строители, которых возглавляет 
бригадир И, С. Гладков, обязались 
сдать школу в эксплуатацию к  1 
сентября 1962 года

П. ЮДИН, 
учитель.
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С И Г Н А Л  Н Е  У С Л Ы Ш А Н !  I
ЛЕСНЫЕ ЗЯВЯЛЫ 

Hft ОРЛОВКЕ РАСТУТ

Совсем недавно на строительной площадке по проспекту имени 
Ленина, 6, поднялся второй башенный кран. Вчера здесь впервые 
в Томске нача.чся монтаж шестидесятиквартирного дома серии 335.

На площадке закончены последние работы нулевого цикла: уло
жена канализация, прололсены линии теплотрассы и водопровода, 
территория спланирована до проектной отметки, разработаны и 
утверждены строительный генеральный план и график монтажа до
ма. Из-^а большой стесненности строительной площадки до начала 
монтажа не удалось полностью закончить работы по благоустройст
ву, и некоторые работы строители будут вести параллельно с мон
тажом здания.

Монтаж первого в Томске крупнопанельного дома начала опыт
ная бригада тов. Борисенко, которой присвоено званйе коллектива 
коммунистического труда. Коробка здания будет смонтирована за 40 
дней. Монтаж будет производиться в основном «с колес» —  без 
складирования крупных панелей на площадке. В ноябре дом будет 
заселен.

Первый крупнопанельный дом откроет широкую дорогу дальней
шему ускорению темпов жилищного строительства в То1Мске.

И. АЛЕКСЕЕВ.
V

Наш корреспондент сфотографировал строительную площад
ку перед началом монтажа. Прораб стройки В. П. Гречушников 
и бригадир нулевого цикла А . А . Шлюхин проверяют уклад
ку прогонов.

Через 40 дней здесь поднимется пятиэтажное здание. Снимок 
смонтированного дома мы опубликуем в нашей газете. ^

Фото к . Багаемой.

29 июня под заголовком «Упускают выгодные сроки» в нашей 
газете была опубликована корреспонденция, в которой вскрыва
лись крупные недостатки в организации труда сплавщиков на 
рейдах и участках Прикетья. Особенно медленно отправляли 
древесину потребителям сплавщики Орловского участка са
мого крупного в Нарымской сплавконторе.

Директор Нарымской сплавной конторы тов. Орлов прислал 
в редакцию письмо, в котором утверждает, что основная причи
на низких темпов лесосплава в Прикетье — позднее открытие 
навигации и недостаток людей на сплавных участках. Директор 
конторы ничего не сказал о том, какие же будут приняты меры, 
чтобы сплавщики Прикетья смогли выполнить напряженный 
план этого года.

Недавно наш корреспондент вновь побывал на рейдах Орлов- 
ского сплавучастка. Из корреспонденции, публикуемой ниже, 
видно, что руководители Нарымской сплавной конторы мало что 
сделали для улучшения организации труда сплавщиков, более 
полного использования техники.

С одной стороны Кети —  пологое 
устье Чачамги, с другой —  леси
стый крутояр Орловки. И если под
няться вверх, то можно увидеть, как 
напружинились бурые воды лесных 
красавиц, на груди которых купают
ся в волнах сотни тысяч бревен.

: Только на одной Орловке их скопи-
' *'-■ лось сейчас около 380 тысяч кубо

метров.
Разделанные хлысты с шумо.ч 

катятся вниз, вздымая каскады 
брызг. Свежие бревна плывут к  на
глухо закрытому устью Чачамги. Та
кая же прочная «пробка» забила 
Орловку: лента леса растянулась бо
лее чем на 12 километров. Прошло
годние бревна покрылись скользкой 
зеленоватой слизью, набухли и по
степенно идут ко дну.

—  Жаль! Какое богатство теряем. 
—  провожая взглядом чуть видимый 
торец плывущего «топляка», за
думчиво говорит лесоруб Анатолий 
Чудинов. —  Кто знает, может быть, 
это те самые бревна, что легли в счет 
сверхплановых кубометров нашей 
бригады.

За прошлый год сплавщики Нары- 
ма взяли из Орловки всего 67 тысяч 
кубометров древесины и примерно 

|| столько же за первый период нави-
ij гации этого года. На плаву еще дс-

'' У ' сятки тысяч кубометров. А день ото 
дня Орловка мелеет. Кроме «топля
ков», на ее берегах появились горы 
обсушенной древесины. Сколько ее 
гибнет зря!

JIa вахте бригада Валериана Ш ай- 
гарданова. Алексей Самотов и Роман 
Сафаревич ловко орудуют баграми.

—  За смену надо сплотить в пуч
ки  тысячу кубометров, —  говорит 
Валериан. —  Делали и побольше, да 
это не всегда удается...

Связав еще 3 — 4 пучка, сплоточ
ный агрегат остановился. В чем де
ло? Некуда подавать пучки: ими до 
отказа забили весь формировочный 

, коридор.
—  Вот так каждый раз, “  воз

мущается Шайгарданов, —  формиро
ванием плотов по существу никто не 
руководит. Даже готовые плоты сто
ят здесь по целым суткам.

Сразу за обоновкой стоит на рей
де сформированный плот в цепном 

^ оплотнике. Из-за отсутствия воло-
кушных цепей буксировку его отло
жили на завтрашний день. Несколь
ко человек ходят по бонам, собирая 
обрывки цепей
, Прошел еще день, и лишь к  вече
ру плот двинулся в путь. Скоро не
большой формировочный коридор 
вновь до отказа забили пучками.

—  Разве нельзя удлинить кори
дор? =— спросили мы десятника тов 
Воробьева.

—  Конечно, можно, “  согла
шается он, —  да не хватает плаву
чих бон; вместо 800 метров мы их 
изготовили вдвое меньше. Теперь вот 
и мучаемся. Молено и  сейчас пост
роить новые боны, но, говорят, ско
ро будем перебазироваться на устье 
Орловки. Там, быть может, что-ни
будь придумаем.

Перебазировка “  это 5— 7 дней 
простоев сплотстанка. По мнению 
опытных сплавщиков, можно было 
обойтись и без нее, если бы сразу 
установить сплотстанок в устье реки.

Рейдовые работы можно было начи
нать еще 8 мая, но подготовка затя
нулась до 15 мая. Чтобы взять 
весь лес из Орловки, руководители 
Нарымской сплавной конторы рас
считывали использовать две спло
точные машины ЦЛ-2. Но их уста
новили только 25 мая, а работала-, 
долгое время одна машина, да и 
то в одну Смену. Вместо 6 тысяч ку-- 
бометров за сутки рейд давал всего 
900— 1.100 кубометров. Только 1 
июнй из Орловки отошел первый 
плот.

Не лучше положение на Чачамге. 
Завезенный сюда еще осенью сплот
станок к  сплаву леса не успели под
готовить. Пока просили комбинат 
«Томлес» заменить барабан лебедки, 
механизм бездействовал 27 машино- 
смен, а когда барабан получили, 
вдруг выяснилось, что. станок вооб
ще не пригоден к  работе. Чтобы «за
латать прореху», пришлось в разгар 
навигации переводить одну сплоточ
ную машину из Орловки в Чачамгу.

Так из-за бесконтрольности, не- 
разворотливости руководителей кон
торы сплавщики упустили почти ме
сяц лучшей поры навигации

Поздно вечером начальник Орлов
ского сплавучастка тов. Заздравных 
устало приткнулся к  столбу, служив
шему Когда-то подпором для дере
венской изгороди. Вдруг он резко 
бросился к  двери соседнего дома и в 
ответ на голос хозяйки умоляюще 
бросил: «Федор дома? Пусть подхо
дит к  брандвахте». Потом к  другому 
дому, потом к  Третьему, четвертому... 
Так начинался очередной обход по
селка, чтобы заручиться людьми для 
организации третьей смены.

А тем временем сменные мастера 
спокойно отсиживаются дома. Мастер 
Захаров перестал выходить даже на 
рейдовые работы. Его редко видят в 
роли организатора производства. Вся 
его деятельность сведена только к  
сопровождению людей на место ра- 

■ боты.
Так случилось потому, что масте

рам не дают развивать свою инициа
тиву, сковывают их действия, без их 
согласия и через их голову распоря
жаются людьми и расстановкой 
средств производства.

В Алипке длительное время живут 
главный инженер сплавкояторы тов. 
Соколов, инженер тов. Старков, к  
ним на подмогу прибыли главный 
механик тов. Швец, старший электро
техник тов. Романов. Они «вошли в 
роль» мастеров, дают за них раз
личные распоряжения, следят за 
учетом десятников и, с головой по
грузившись в мелочную опеку, упу
скают многие назревшие вопросы 
производства.

На участке часто простаивают ме
ханизмы, нерентабельно используют
ся катера, не хватает такелажа. На 
Орловском рейде специалисты кон
торы почти каждый день сталкива
лись с плохим креплением формиро
вочных ворот: они то сужаются, то 
расходятся, требуя от сплавщиков 
дополнительных усилий. Но это оста
валось вне поля зрения представите
лей конторы.

Длительное время на реке Орлов
ке чувствовался большой «подпор» 
—  течение воды было едва замет-

сплоточному станку. В то же время | 
в распоряжении участка имелись 
исправные гидроускорители для соз
дания искусственного течения. Но 
их так и не установили. Сейчас тя
желое положение создалось на Ча
чамге, а гидроускорители по-преж
нему стоят без пользы.

Тяжелое положение на Орловском 
участке связано и с недостатком ра
бочих. К  началу сплава здесь подго
товили лишь одну небольшую брига
ду. Тогда же в по'мощь рейдам бы
ли направлены рабочие из Ингузет- 
ского и Орловского леспромхозов. 
Сейчас два сплотстанка работают в 
три смены. Но организация труда 
очень низкая, не внедрены меры ма
териальной заинтересованности ра
бочих за перевыполнение норм.

Из-за недостатка жилья приходит
ся два раза в сутки отрывать флот 
для перевозки рабочих в другие по
селки. В то же время руководители 
участка махну.чи рукой на благоуст- 
ррениую брандвахту., давшую , течь. 
Ремонтировать ее .никто не соби
рается.

Слабо удовлетворяются на участке 
культурно-бытовые запросы сплав
щиков. Для них не демо.нстрируют 
кинофильмы. Очень редко доставляют 
на рейды свежие газеты. Плохо об
стоит дело со снабжением сплавщи
ков промышленными и продоволь 
ственными товарами.

Тяжелое положение с отправкой 
древесины сложилось не только на 
Орловском участке, но и на других 
рейдах Прикетья. Это поставило под 
угрозу срыва выполнение принятого 
обязательства —  дать потребителям 
1 миллион 200 тысяч кубометров 
леса.

Чтобы ликвидировать отставание, 
сплавщикам Прикетья в первую оче
редь нужно улучшить организацию 
труда и использование техники, на
ладить четкое, оперативное руковод
ство рейдами и участками, использо
вать все резервы для увеличения от
грузки леса потребителям.

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).
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У чащимся—хорошие 
практические навыки

Вот уже несколько лет учащиеся' 
коммуна.тьно-строите.чьного технику
ма занимаются по новым учебным 
планам. В соответствии с этими пла
нами увеличено время на практи
ческое обучение, в течение которого 
учащиеся должны получить одну из 
рабочих профессий.

После окончания теоретического 
курса учащиеся проходят рабочую 
практику на предприятиях. Учащиеся 
получают квалификационный разряд 
по избранной специальности —  ка
менщика, бетонщика, штукатура, 
плотника. После получения разряда 
учащиеся со следующего семестра 
переходят на вечернюю систему обу
чения.

Затем учащиеся в течение шести 
Жедель проходят преддипломную 
практику. Они работают на строи
тельных предприятиях на правах ду
блеров, оказывая помощь мастерам, 
прорабам, начальникам .участков.

Выпускники прошлого учебного 
года программный материал усвоили 
удовлетворительно. Однако в орга
низации практики были и крупные 
недостатки.

Дело в том, что у нас нет базовых 
предприятий. Мы ведем переговоры 
с различными организациями, выяс
няя, сколько учащихся они могут 
принять. Нынче, например, 28 чело
век проходили преддипломную прак
тику на 12 предприятиях. Та
кая распыленность затрудняет 
контроль за ходом практики, сни
жается учебно-трудовая дисциплина. 
У практикантов не всегда была воз
можность подобрать хороший мате
риал для дипломного проектирова
ния.

Мы надеемся, что в следующем 
учебном году преддипломная прак

тика будет организована лучше, так 
как облисполком закрепил за тех
никумом трест «Томскстрой» как ба. 
зовое предприятие.

Рабочую практику учащиеся про
ходили только на трех предприяти
ях, и это положительно сказалось на 
ее качестве. Все будущие техники- 
строители получили 2-й и 3-й раз
ряды, руководители производства 
Дали хорошие отзывы о их работе.

Зато плохо обстоит дело с органи
зацией практики учащихся по специ
альности водоснабжение и канализа
ция. 33 человека были направлены 
в различные организации Томска и в 
основном использовались на монтаже 
санитарно-технического оборудова
ния. Это не соответствует избранной 
специальности. Совнархоз должен 
помочь нам правильно организовать 
Црактику учащихся новой для тех
никума специальности.

Много трудностей испытывают 
преподаватели и учащиеся из-за от
сутствия настоящей базы д.чя произ
водственного обучения в самом тех
никуме. Нам нужны столярная, куз
нечная, сварочная и другие мастер
ские. А располагаем мы всего-навсе
го одной столярной мастерской на 
15 рабочих мест. Остальные рабочие 
профессии учащимся приходится ос
ваивать в других учебных заведе
ниях и на строительных площадках.

В. МАТВЕЕНКО, 
и. 0. заведующего учебной ча
стью коммунально-строительно
го техникума.

В пятницу на станцию 
Томск-П в адрес треста «Томск
строй» поступил вагон алебаст
ра. Так как станция своей раз
грузочной площадки не имеет, 
а трест «Томскстрой» не имеет 
своего тупика, возник вопрос: 
куда ставить вагон под раз
грузку?

Начали искать.
— Товарищ (имя рек), разре

шите на вашей ветке разгру
зить вагон.

— Двадцать тонн алебастра 
дашь ^  разгрузишь.

— Не подходит. Товарищ 
(имя рек), разрещите на вашей 
ветке.

— Бог подаст.
— Товарищ (имя рек) разре

шите на вашей...
Наконец один из товарищей 

милостиво разрешил.
Но радоваться было рано.
Пока шли поиски, наступил 

конец рабочего дня. Разгрузка 
вагона была ^lepenecena на суб
боту. За час* до конца рабо
чего дня начались дипломатиче
ские переговоры с диспетчером 
автохозяйства № 3 облавтотре- 
ста тов., Натунцевой о том, что
бы выделить шоферов для пере
возки алебастра.

Переговоры ввиду их неуда
чи были перенесены «на высший 
уровень». Заместитель управля
ющего обла1вта1:рбсто1м тов. 
Шевцов был деловит и краток.

— Меры будут приняты, — 
заявил он.

Но радоваться опять было ра
но. Пришлось звонить вторично.

— Уважаемый Тимофей Се
менович...

— Не повторяйтесь. Я Жё 
сказал: меры будут приняты.

Третий звонок. Четкий, крат, 
кий и деловой ответ:

— Будет сделано.
Вагон остался в тупике до 

понедельника. Со всеми выте
кающими отсюда последствия- 

. ми. Собственно, последствие вы
текло одно: штраф за простой 
вагона в сумме 50 рублей. Уш 
латил трест.

История эта не нова, с «бо
родой», как говорится. И повто, 
ряется она почти каждый день, 
И не только с вагонами треста 
«Томскстрой».

А  ведь могло бы быть и ина
че.

Звонок.
— Говорит станция Н. В ваш 

адрес завтра прибывают 3 ваго
на с алебастром. Они будут по
даны на разгрузочную площад
ку  такую-то в четырнадцать ча
сов ноль две минуты, Подго, 
товьтесь к  разгрузке.

Искать разгрузочную пло
щадку не надо: все подъезд
ные пути переданы железцой 
дороге.

Звонок.
— Товарищ диспетчер авто

хозяйства. Говорит Н-ский 
трест. Просим выделить на зав- ■ 
тра 4 самосвала с работой в две 
смены. — (Нужно, наконец, ре
шить вопрос об, организации 
второй смены на автотранспор
те). -

— Заявка принята.
Не правда ли, хорошо? Эле

ментарно просто. Но... это по
ка только мечты.

Я. СЕДЫХ.

„Вот придет машина..."
Личный состав механической 

прачечной в городе Томске ли
ковал: распоряжением облиспол
кома прачечной была выделена 
легковая машина «москвич». 
Ликовали и клиенты — за бель- 
е.м к ним будут приезжать на 
дом. И доставлять после стирки 
будут.

Итак, ликовали. У всех на 
устах было: «Вот придет маши
на», А  машина все не приходи
ла.

Да так и не пришла. По доро
ге ее перехватил трест ко.мму- 
нально-бытового обслуживания.

С «москвичом» в тресте обо
шлись, ■ лцекоцо., ,,Обслуживают./, 
его два шофера, которым пла-' 
тят по 93 рубля’ в месяц. На 
«черной» работе не использу
ют. Правда, во всех путевых ли
стах стоит: «Перевозка белья», 
но это, по-видимому, записано 
шутки ради. Вот один рабочий 
день «москвича». Путевой лист 
jyb 288. Выезд из гаража в 8 ча
сов, возвращение, в 15 часо1В. 
Путевой лист № 289 от того же 
числа: выезд в 15 часов, воз
вращение в 23 часа. Таким об
разом, бедняга «москвич» в те. 
чение 15 часов без отдыха тру
дился во славу коммунально-бы
тового обслуживания. За это 
время он перевез из парик
махерских в прачечную... 100 
килограммов белья, причем так 
разохотился, что по инерции

Для т е х ,  
к т о  в п у т и . . .
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3 °J На Белорусском автомобильном заводе в Жодино изготовлен □ 
3 опытный образец мощного автопоезда. Он предназначен для ра- S 
3 боты в карьерах, состоит из тягача «БелАЗ-б40В» и полупри- ° 
3 цепа безрамной конструкции «БелАЗ-6271». Грузоподъемность □
3 автопоезда 45 тонн. Скорость его движения 50 километров в □ 
3 час. На тягаче установлен двигатель производства Ярославско- □ 
3 го моторного завода «ЯМЗ-240» мощностью 360 лошадиных 8
3 сил. g
3 На снимке: автопоезд. □
Э ■ (Фотохроника ТАСС). §

продолжал возить и после того, 
как прачечная закрылась. А  
ведь собрать в парикмахерских 
и отвезти В'прачечную бельё 
можно за полтора — два часа. 
Что, а вернее, кого возит «мо
сквич» остальное время?

А  в механической прачечной 
работники высказывали недо
вольство трестом. Утверждали, 
что помощи от него никакой не 
видят, одни неприятности. На 
совести треста, мол, не толь
ко захват машин, предназ
наченных для обслуживания на
селения. Деокать, трест вообще 
сидит дармоедом на механиче
ской шее прачечной. В 1961 
году на его содержание прачеч- ■ 
ная отчислила 2.750 рублей 
вместо 1.049 рублей по плану. 
Разница в 1.701 рубль отнесена- 
на счет прачечной как непроиз
водительные расходы.

Уныние распространилось и 
на клиентов прачечной.' Правда, 
к  тресту претензий ,они не 
предъявляют. Наверное, пото
му, что многие томичи даже и 
не подозревают о существова
нии треста коммунально-быто
вого обслуживания.

А. МИРОЛЮ ВОВ.

Слабая организация труда чувст-1 ным. Приходилось баграми с боль- 
вуется дочти на каждом участке, ^шим трудом .«тянуть>^ .бревна к

МОСКВА, 4 августа. (ТАСС). 
Почти два миJJЛиapдa человек со
вершат путешествия по стальным 
магистралям советской страны в 
этом году.

Какие удобства созданы для тех, 
кто в пути? С таким вопросом кор
респондент ТАСС обратился к  на
чальнику Главного пассажирского 
управления Министерства путей со
общения Б. П. Зайцеву. Вот что он 
сообщил;

— Сдна из особенностей летнего 
графика в 1962 году — беспереса
дочные поездки пассажиров. Как 
раз это и рекомендо1вал в своем вы
ступлении 10 мая на Всесоюзном 
совещании железнодорожников в 
Кремле товарищ Н. С. Хрущев. 
Поезда Новокузнецк '— Кисло
водск — Симферополь. Воркута 
— Адлер, Ленинград" — Куйбы
шев, Харьков —- Ташкент сейчас 
курсируют, минуя Московский же
лезнодорожный узел. Это освобож
дает многих пассажиров от ненуж
ных пересадок с одного поезда на 
другой. Таким образом, экономится 
время, снижается стоимость проез
да.

На 134 направлениях введены 
теперь скоростные поезда межоб,- 
ластного сообщения, состоящие Из 
комфортабельных вагонов с мягки
ми откидными спинками. Сни по
лучили одобрение пассажиров.

За последние годы резко возрос
ли скорости движения. Это — ре
зультат технической реконструк
ции железнодорожного транспорпв. 
Значительно сократилось время на
хождения пассажиров в пути. На
пример, по сравнению с прошлым 
годом на 17,5 часа быстрее мож
но проеха.ть от -Владивостока до

А.цлера, на 11 часов от Москвы 
до Ашхабада.

На 45 крупнейших вокзалах в 
15 городских станциях страны ве
дется сейчас централизованная 
продажа билетов. Пассажир мо
жет легко купить билет на любой 
поезд.

Широкое распространение полу
чили также обслуживание пассажи
ров через бюро заказов, доставка 
билетов на дом, компостирование 
билетов непосредственно в поез
дах.

На Ленинградском вокзале в 
Москве установлена машина для 
печатания билетов. Она хорошо 
«оправляется» со своими обязан
ностями: не только выдает билеты, 
но точно подсчитывает выручку от 
их про1дажи. Скоро такие умные 
«кассиры» появятся и на других 
вокзалах страны.

В настоящее время заканчивает
ся испытание этих машин и для 
пригородных касс. Уже началось 
изготовление опытных образцов.

Ш
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Качество
ремонта отличное

Коллектив -нашей .дистанции' до
срочно выполнил семимесячный план. 
Мы успешно справи.тись также с со
циалистическими обязательствами, 
взятыми в честь Дня железнодорож
ника. Радостно ’сознавать, что в об
щем успехе коллектива есть и  доля 
труда нашей бригады.

За бригадой закрепили наиболее 
напряженный участок —  подъезд
ные пути станции Томск-П, один ки 

лометр главного пути —- 
аселезнодорожной ветки 
Томск ' —  Асино, 17 
стрелок.- И все эти ты
сячи метров стальных 
магистралей мы стре
мимся содержать ■ в от
личном состоянии. Кол
лектив бригады из ме
сяца в месяц перевы
полняет. план ремонта 
железнодорожных путей. 
Качество ремонта от
личное.

Самые разнообразные 
операции по уходу за 
путями приходится вы- 
полйять нашей бригаде: 
производить подъемоч- 
ный ремонт, менять из
носившиеся шпалы и 
рельсы, чинить стрел
ки, выправлять путь. 
Какую бы работу мы 
ни выполняли, чле
ны бригады прилагают 

. .   ̂ все силы, чтобы свое-
4  ̂ временно справиться с
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Закончились гастроли Бурятского 
оперного театра

заданием, обеспечить
□□□□□□□ппаасшаппаппппппвоаопооопппппопапоаооаапппаоаопоО безОПаСНОб ДВ-ИЖеНИв

пассажирских и товарных поездов.

5 августа в помещении областного 
драматического театра состоялся за
ключительный концерт артистов Бу
рятского театра оперы и балета.

За время пребывания театра в об
ластном центре он поставил 37 спек
таклей. Артисты организовали выезд
ной спектакль для тружеников том
ских совхозов, выступили с’ концер
тами в г., Асино, в поселке Моряков- 

ка, перед войнами Томского гарнизо

на. На промышленных предприятиях 
областного центра они провели твор
ческие встречи.

Всего на спектаклях и концертах 
побывало 36 тысяч томичей.

За успешное проведение гастролей 
коллектив театра, а также большая 
группа артистов, музыкантов и  ра
ботников технических -цехов награж
дена почетными грамотами.

Вы ст упаю т  учащ иеся  
музы наяьного училищ а

в  Александровском районе 
побывали в гостях Студенты 
Томского музыкального учили
ща. Они выступили с концерта
ми перед рыбаками, колхоэника- 
ии многих сел района. В их про- 
грамм0 песни советских компо
зиторов, русские наро'дные пес
ни, стихи.

Труженики района тепло 
встре.тили гостей из. фомска.

На вахте честь Дня железнодо

рожника по-ударному трудились ра

бочие пути Владимир Нехорошев, 

Николай Макаров, Петр Журба, 

Клавдия Гордеева, Елена' Лепихина, 

Наталья Старомелышкова. Эту вах

ту мы продолжим до конца года. - 

И. АНТРОПОВ, 
бригадир пути 13-й дистанции 
пути Западно-Сибирской желез

ной дороги,’
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Восьмой Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов
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ХЕЛЬСИНКИ. V II I  Всемирный фестиваль молодежи и студентов.
Одна из встреч советской делегации в фестивальной столице — встреча с 

посланцами Чили.
На снимке: советская и чилийская молодежь во время встречи.

(Фотохроника ТАСС).

Юрий Гагарин встречается 
с юно с ть ю мир а

ХЕЛЬСИНКИ, 4 августа. (Спец, 
корр. ТАСС). Десятки фестивальных 
делегаций послали своих представи
телей на авродром, где в полдень 
приземлился лайнер «ИЛ-18» с Юри- 
е.м Гагариным на борту.

«Юрий, Юрий!»— скандируют сот
ни голосов, когда индийская студент
ка  Аша Чопла, финская работница 
Айли Сяаскилахти и студентка из 
Гвинеи Кейта Маллоя надевают кос
монавту венок из живых цветов с 
эмблемой фестиваля. ' А советская 
актриса Татьяна Архангельская вру
чает ему большой букет цветов. Воз
гласы «Ура!», «Мир и дружба!» 
разносятся над аэропортом.

«Я очень рад, очень доволен,' что 
приехал на фестиваль», —  говорит 
Ю. Гагарин. В плотном кольце встро- 
.чаАщих он направляется к  автома
шине, украшенной эмблемой фести
валя из лсивых цветов. Кубинцы и 
итальянцы, французы и посланцы 
молодежи Африки —  парни и девуш
к и  всех континентов восторженно 
встречают замечательного сына со
ветского народа.

Во многих странах побывал герой 
космоса. Сегодня он впервые встре
чается с посланцами молодежи почти

всех стран земли на празднике юно
сти, мира и дружбы. И это символич
но, ибо советские исследования кос
моса служат, прежде всего, делу ми
ра, науки и прогресса.

Тысячи жителей приветствовали 
победите.чя'космоса на всем пути его 
следования от аэродрома до центра 
города, где состоялся грандиозный 
митинг —  встреча с космонавтом.

Задолго до торжественной мани
фестации Сенатская площадь запол
няется людьми. Делегаты фестиваля 
пришли сюда с цветами и националь
ными флагами.

В час дня кортеж автомашин по
является на площади. Громовым 
«ура» и бурной овацией встречают 
собравшиеся Юрия Гагарина. Под 
звуки приветствий Гагарин под
нимается к  микрофонам. На нем 
большой венок в форме эмблемы фе
стиваля. Герой космоса улыбается, 
приветствуя собравшихся. Площадь 
отвечает ему неистовыми рукоплеска
ниями. Тысячи голосов скандируют: 
«Ю-рий Га-га-рин!»
. „Космонавта .плотным кольцом ок
ружают фото- и кинокорреспонденты. 
Их собралось, наверное, не меньше

ста. Над морем голов 
возвышаются помосты с 
телевизионной аппара
турой.

Овация вспыхивает с 
новой силой: Гагарин 
начинает говорить.

Я очень .рад быть сре
ди вас, видеть на ваших 
лицах улыбки, убедить
ся в вашем стремлении 
к  миру и  дружбе, гово
рит Юрий Гагарин на 
митинге. В июне прош
лого года мне по при
глашению общества 
«Финляндия - -  Совет
ский Союз» довелось по
бывать в столице госте
приимной Финляндии, и 
я  счастлив, .что снова 
здесь.

, Первые люди пред
ставители Советского 
Союза и  Соединенных 
Штатов i уже побыва
ли в космосе. Мы, совет
ские космонавты, счита
ем, что полеты в космос 
являются областью пло
дотворного мирного сот
рудничества. Но нам не 

тесно и на Земле. На всей планете и  
вне ее дружба народов Советского 
Союза и США, дружба всех народов 
должна развиваться и  крепнуть. Не
обходимо, чтобы люди навсегда забы
ли само слово «война». Вот почему 
мы приветствуем фестивали молоде
жи, провозгласившие своим лозунгом 
«мир и  дружба».

Восторженными криками встреча
ют собравшиеся заявление Гагарина 
о том, что советские коомонавты го
товы совершить еще более замеча
тельные полеты.

Вся советская молодежь, весь со
ветский народ интересуется, как про
ходит ваш фестиваль, —  говорит 
космонавт. Я привез с собой брат
ский привет , и горячие пожелания 
советских людей участникам этого 
великого форума молодежи всего 
мира.

Площадь бушует. Буря аплодис
ментов заглушает мощные репродук
торы. К  космонавту бросаются люди. 
Его обнимают и целуют финская де
вушка, рыжебородый американец, 
темнокожий посланец Африкй.-.'.и «

С Сенатской площади Гагарин на
правился в гости к  советской деле
гации на теплоход «Грузия»,

Д е н ь  д е в я т ы й
" ХЕЛЬСИНКИ, 5 августа. (Спец, 
иорр. ТАСС). От зари до зари бьет 
ключом молодая энергия фестиваля. 
До предела наполнен событиями каж
дый его день. Юность мира обсуждает 
свои животрепещущие проблемы, со
стязается в спорте, показывает свое 
искусство.

Весь фестиваль пронизывает идея 
?орьбы за мир и дружбу между все- 
йш народами, за счастье всего чело
вечества. В этом сила его звуча
ния, голос юности разнесся по всей 
планете, собрал в ряды борцов за 
мир новую армию людей.

Фестиваль бтмечает День девушек. 
С утра юные участницы фестиваля 
более чем из пятидесяти стран за
полнили вместительный зал хель
синкского Дома культуры. Они соб
рались, чтобы обменяться мнениями 
ло актуальным вопросам, высказать

все, что их волнует. И разговор со
стоялся —  интересный, увлекатель
ный.

Девушки из Алжира, Кубы, Гви
неи, Ирака, Сирии, Уругвая и дру
гих стран говорили о радости сво
бодного труда, о борьбе с оружием в 
руках за свою независимость, о не
равноправном положении женщины 
в странах капитала.

Вечером в консерватории состоял
ся большой эстрадный концерт, по
священный девушкам.

Одно из главных событий дня —  
большой праздник спорта, гимнасти
ки, танцев, который состоялся на 
олимпийском стадионе. Красочной 
была картина этого праздника.

Певцы, музыканты, танцоры, ак 
теры из сорока стран выступали на 
олимпийском стадионе, в оперном 
театре, Доме спорта, консерватории.

Лучшие пианисты фестиваля
ХЕЛЬСИНКИ, 4 августа. (Спец, 

корр. ТАСС). Блестящего успеха до
бились на фестивальном конкурсе 
пианистов молодые музыканты Со
ветского Союза и стран народной де
мократии. В напряженном творческом 
.соревновании они завоевали все 
шесть медалей.

Вчера жюри, в состав которого 
входдли видные музыканты Фравции, 
Венгрии, Советского'Союза, Италии,

ГДР, Израиля, Болгарии, Финляндии, 
порело итоги. Золотых медалей 
удостоены Всеволод Демидов (СССР) 
и  Ерасимир Гатев (Болгария). Сереб
ряные медали конкурса достались со
ветской пианистке Наташе Деренов- 
ской и представителю Китайской На
родной Республики Ли Чи-фангу, 
венгр Имре Антал и румын Никола 
Бриндус получили бронзовые медали.

Хельсинки аплодирует,..
ХЕЛЬСИНКИ, 4 августа. (Спец, 

корр. ТАСС). Восторженные овации 
раздавались в зале . «Культтуурита- 
ло», где в пятницу вечером проходил 
концерт выдающихся музыкантов —  
делегатов и почетных гостей фести
валя молодежи, членов жюри художе
ственных конкурсов.

Музыкальный вечер в «Культту- 
уритало» надолго останется в памя
ти. делегатов фестиваля и жителей 
Хельсинки. Его с полным основани
ем относят к самым ■.'выдающимся 
'событиям в художественной програм
ме праздника молодежи. _

советские
Мстислав

Вдохновенно игравшие 
музыканты виолончелист 
Ростропович и пианист Яков Глиер 
были украшением этого концерта.

Выдающийся успех имели также 
народный танцевальный ансамбль из 
ОАР, гитаристы Лео Мавос с Кубы и 
венгр Ласло Сендреи-Еарпер, соли
сты Вольшого театра СССР Лена Ря- 
бинкина и Владимир Тихонов и дру
гие артисты из разных стран. До 
глубокой ночи не смолкали аплодис
менты в лучшем концертном зале 
Хельсинки.

Победа московского „Спартака"
ХЕЛЬСИНКИ, 5 августа. (Спец, 

корр. ТАСС). Московский «Спартак» 
победил сегодня'на олимпийском ста
дионе в Хельсинки французскую 
футбольную команду «Ним олимпик»

^  3:0 (1 :0 ). Московским футболи
стам вручен памятный приз победи
телей футбольного турнира V III Все
мирного фестизаля молодежи и сту
дентов.

цирке, в пар'ках Хельсинки. Особое 
внимание привлек большой концерт 
лауреатов художественных конкур
сов в оперном театре. Участники фе 
стиваля и жители Хельсинки востор
женно встретили исполнителей, чье 
мастерство отмечено золотыми, се
ребряными и бронзовыми медаля51и.

Завершилась студенческая про- 
граш а фестиваля. Ее венцом был 
прощальный вечер в Международном 
студенческом клубе.

А днем в том же клубе была науч
ная конференция по биологии. Изве
стный итальянский ученый профес
сор'Петруччи прочитал студентам 
лекцию. Он особо говорил о профи
лактической работе, которую призва
ны вести молодые медики. Но разго
вор на конференции вылился далеко 
за рамки этой темы. Речь шла о ме
сте молодых ученых в решении глав
ных социальных проблем' современ
ности. Основным оппонентом италь
янского профессора стал молодой со
ветский ученый из Львовского меди
цинского института .Вячеслав Шо- 
стаковский, страстно ратовавший за 
то, чтобы молодые медики шли не в 
миссионеры, как призывал Петруч
чи, а в борцы.

Фестиваль подходит к  концу. В по
недельник вечером —  торжественное 
шкрытие.

Ш М ежлунароаная J  А

На конфервнцин 
борцов

за запрещение 
пдерного оружия

ТОКИО, 4 августа. (ТАСС). Се
годня здесь закончились предвари
тельные заседания делегатов 8-й 
международной конференций за за
прещение атомного и во1дородного 
оружия, против ,ядернрй войны. На 
заключительном заседании пред
седатель редакционной комиссии 
зачитал доклад, в котором подвел 
итоги обмена мнениями между де
легатами по вопросам, стоящим на 
повестке дня конференции.

В своем докладе председатель 
редакционной комиссии отметил, 
что в ходе выступлений делегатов 
по , вопросам повестки дня указы
валось на необходимость дальней
шего сплочения миролюбивых сил 
в борьбе за запрещение ядерного 
оружия, за скорейшее осуществле
ние всеобщего и полного разоруже
ния. На заседаниях выражалась 
уверенность, что осуществление 
этих чаяний человечества необхо
димо и вполне возможно при усло
вии создания единого сплоченно
го франта сил, выступающих за 
мир без войн и вооружений.

Председатель редакционной ко
миссии изложил заявление китай
ской делегации об агрессивных 
действиях С Ш А против КНР, а 
также против корейского и вьет
намского народов, об опасности 
развития системы американсюих 
военных баз в различных районах 
мира.

В ходе работы предварительных 
заседаний были высказаны пред
ложения подчеркнуть, что в,рагом 
мира является американский импе
риализм, а также о том, чтобы раз
вернуть движение за компенсацию 
пострадавшим от взрывов ядерных 
бомб СШ А.

Доклад председателя редакцион
ной комиссии принят к сведению 
делегатами конференции.

По окончании предварительных 
заседаний конференции состоялась 
встреча делегатов конференции с 
10 тысячами представителей уча
стников маршей мира, которые во
шли сегодня в Токио, чтобы пере
дать наказ японского народа меж
дународной конференции за запре-’ 
щение ядерного оружия приложить 
все сваи усилия к  тому, чтобы вос
торжествовало дело мира и навеки 
было покончено с ядерным ору-- 
жием.

Братская
помощь

ГАВАНА, 4 августа. (ТАСС). 
Здесь состоялось подписание совет
ско-кубинского правительственного 
протокола об оказании Советским 
Союзом безвозмездной технической 
помощи Республике Куба в разви
тии промышленного рыболовства.

Стремясь к даяьнейше.чу укрепле
нию экономического и технического 
сотрудничества между обеими стра
нами, правительство СССР, идя на
встречу пожеланиям правительства 
Республики Куба, окажет Кубе без
возмездную помощь в проведении 
поисковых работ и организации ры
боловства. в водах, примыкающих к 
острову Куба, и обучении кадров 
кубинских рыбаков технике про
мышленного рыболовства. В прото
коле предусмотрено, что с этой 
целью соответствующие советские 
организации направят на-Кубу пять 
рыболовных судов сроко.и на шесть 
месяцев.

V
ГАВАНА, 5 августа. (ТАСС). Вче

ра здесь в министерстве промыш
ленности Кубы было подписано но
вое соглашение об оказании Совет
ским Саюзо.ч помощи Республике 
Куба в подготовке кадров специа
листов.

Соглашение предусматривает, что 
Советский Союз примет ‘ на обуче
ние для повышения квалификации 
по различным специальностям 250 
кубинских рабочих и 100 инженер
но-технических работников. Кроме 
того. Советский Союз окажет по
мощь в подготовке работников для 
двух электростанций, нефтеперера
батывающего завода, трех рекон
струируемых металлургических за
водов, никелевого комбината и 
других предприятий, строящихся 
сейчас на Кубе с помощью Совет
ского Союза.

Цовое советско-кубинское согла
шение послужит, дальнейшему ук
реплению и развитию- экономическо
го и технического сотрудничества 
между обеими странами.

Заседание политбюро Фронта 
национального освобождения 

Алжира
АЛЖ ИР, 4 августа. (ТАСС). Се

годня здесь состоялось первое за
седание политбюро Фронта нацио
нального освобождения Алжира с 
участием заместителя председате
ля Временного правительства Ал
жирской Республики Бен Белла. 
В информированных кругах сооб
щают, что на заседании обсужда
лись «чисто технические пробле
мы».

На заседании не присутств01вали 
Мохаммед .Будиаф, только сегодня 
утром .возврь.ившийся в Алжир из 
Парижа, и а и т  Ахмед, который не 
изменил своего первоначального 
решения не принимать участия в 
политической и государственной 
деятельности и находится сейчас за 
пределами страны.

Создать основу единства
ПАРИЖ , 4 августа. (ТАОС). Как 

сообщает корреопондант агентства 
А Ф П  из Алжира, Алжирская ком- 
муня'стиче1ская партия в опублико
ванном вчера заявлении подтвер
дила, что подлинное решение кри
зиса зависит от тех уроков, кото
рые будут извлечены из него.

Алжирская коммунистическая 
партия указывает в своем заявле
нии на необходимость «создать не
рушимую основу 'единства внутри

Фронта национального освобожде-' 
ния».

Алжирская коммунистическая 
партия, говорится с заявлении, 
решительно прддвржи~любой акт, 
любое решение политбюро Фронта 

национального освобождения, на
правленное на ликвидацию нище
ты, создание в стране устойчивы.х 
реопубликанских и демократиче
ских институтов, упрочение' и' заг 
вершение независимости.

ВАЖНОЕ РЕШЕНИЕ

За стенами „исследовательского 
центра” в Нортон-Дауне

ЛОНДОН, 5 августа. (ТАСС). 
Смерть от легочной чумы — слу
чай из ряда вон выходящий в сов' 
ременной Англии, Не удивительно, 
что газеты с тревогой пишут о тра
гедии в По'ртон-Дауне, где от этой 
редкой в наши дни болезни умер 
один из ведущих сотрудников рас
положенного там секретного бакте
риологического исследовательско
го центра военного министерства.

Комментарии газет проливают 
свет на зловещие приготовлеиия к  
бактериологической войне, веду
щиеся за стенами исследователь
ского центра в Портон-Дауне. На
учные обозреватели пишут, что 
Бэкон работал над разведением 
наиболее опасных бацилл чумы. 
Легочная чума, или «черная 
смерть», как ее называли, — са
мая страшная из трех фо-рм этой 
болезни, которая в средние века 
косила население Европы. Бот сви
детельство научного обозревателя 
газеты «Дейли телеграф»; «В Пор
тон-Дауне работа частично велась 
с хорошо известными микробами, 
например,, микробами чумы, осоы 
и ботулизма. Там не просто изоб
ретались средства быстрого выве
дения их в больших количествах, 
но и их видоизменения... Эта рабо
та имеет большое значение, так 
как с ее помощью можно точнее 
определить возможности бакте
риологической войны». .

В редакционной статье та же га
зета пишет, что «ученые в Порто-н- 
Дауне, должно быть, действитель-

С  п  О  р  т

Сорок первый
в двадцать первый раз разыгры. 

Ц.Т8ТСЯ кубок страны по футболу. 
В финале выступало уже сорок 
команд. А вот 5 августа стал изве
стен еще один финалист — сорок 
первый.

Мало кто предполагал, что в ре
шающем поединке примет участив 
команда класса «Б» — «Знамя тру

да» (Орехово-Зуево). Но футболи
сты из подмосковного города оба 
тайма во встрече со спартаковцами 
Еревана провели с большим подъе
мом, и на 80-й минуте их капитан 
Михаил Захаров Забил гол. Он и 
решил исход матча. Футболисты 
Орехово-Зуева вышли в финал.

(ТАСС),

На Томском ипподроме—алтайцы

но работали, в частности, над тем, 
чтобы сделать микробы более бо- 
лезнетворньши».

Эта правая газета, однако, выра
жает тревогу не по поводу самого 
существования секретного центра 
подготовки к  бактериологической 
войне, а .лишь по поводу возмож
ных опасных последствий заболе
вания и смерти Бэкона от легоч
ной чумы. Газета считает, что это 
заведение следует... перевести в 
более отдаленное место.

Ж ЕНЕБА, 4 августа. (ТАСС). 
Бчера проходящая в Женеве 
X XX IV  сессия Экономического и 
Социального совета ООН едино
гласно приняла резолюцию о созы
ве мировой конференции. ООН по 
проблемам торговли и эконо-миче- 
окого развития. Резолюция преду- 
с.матривает созыв в начале 1963 
года подготовительного комитета в 
составе П1рвдста1вителей. стран — 
участниц X X X IV  сессии совета для 
рассмотрения вопроса о повестке 
дня конференции. Резолюция так
же предлагает генеральному сек
ретарю при содействии региональ
ных экономических комиссий и не
которых другах международных 
организаций подготовить для рас
смотрения экспертов необходимую 
документацию.

Б связи с этим корреспондент 
ТАСС в Женеве обратился к  главе 
делегации СССР на сессии 
ЭКОСОС Г. П. Аркадьеву с прось
бой рассказать о значении этого 
решения.

Б мае 1962 г., заявил Г. П. Ар
кадьев, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев вы
двинул предложение о созыве меж
дународной конференции по про

блемам торговли, которая бы об
судила вопросы развития междуна
родной торговли без какой-либо 
дисюриминации. Эта' идея нашла, 
живой отклик у большинства стран 
мира, особенно' у слаборазвитых 
стран. Обсуждение проекта резо
люции о созыве конференции на 
сессии совета является еще одним 
доказательством п)завильности и 
жизненности идеи созыва конфе
ренции.

Единогласное принятие резолю
ции о созыве конференции Органи
зации Объединенных Наций по во- 
про'Сам торговли и экопомичешого 
развития является одним из ос
новных итогов X X X IV  сессии 
ЭКОСОС. Бпервые за многие годы 
была принята такая резолюция. И 
этот факт свидетельствует о том, 
что позиция Советского Союза от
вечает жизненным интересам сла
боразвитых стран.

Принятие такой резолюции озна
чает победу тех сил в мире, кото
рые при поддержке социалистиче
ских стран выступают за развитие 
равноправного и взаимовьп'ояного 
экономического сотрудничества, за 
мирное сосуществование и сорев-, 
нование двух систе.м.

Рост дороговизны во Франции
ПАРИЖ , 3 августа. (ТАСС). За 

последний год во Франции значи
тельно возросли цены на продук
ты питания. Особевно сильно подо
рожали овощи, составляющие ос
нову питания населения. Б частно-

ститута статистики, капуста подо
рожала почти на 60 процентов, по
мидоры — на 75, картофель — на 
175 процентов.

За это же время фрукты подо
рожали на 15—40 процентов, сыр

сти, по данным нацио'нального ин- — на 10— 15 процентов.

ПОГОДА

По сообщейиго Томского гидро
метеорологического бюро, 7 авгу
ста по области ожидается перемен
ная облачность, по северным рай
онам кратковременные дожди, гро
зы, по остальным — без осадков,

ветер южный,' 5 — 10 метров в се
кунду, температура ночью 9— 14, 
днем — 20— 25 градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.

На ToMCKOiii иппо|Дроме состоя
лись интересные соревнования. 
Наездники из Томска и Алтайско
го края продемонстрировали искус
ство управления лошадьми. Наезд
ник первой категории из Алтайско
го края В. И. Карпенко первым 
привел, к  финишу Интриганку. Она

прошла дистанцию 1.600 метров 
за 2 минуты 20 секунд. В заезде 
рысаков старшего возраста лучше 
всех пробежал Маклец. Им управ
лял томский мастер-наездник А . М:
Апасов.

В. ч и п и ш е ;в -

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Суд». 
Сеансы: 12-10, 1-45, '3-20, 4-55, 
6-30, 8-05, 9-40. Для детей — 
«Мичман Панин». Сеансы: 9,
10-45. Зеленый зал — широкоэк
ранный цветной фильм «Семь не
вест для семи братьев». Сеансы: 9, 
10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8.
9- 50. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр имени М. Горького.
Широкоэкранный зал — «Траге

дия счастливого дракона». Сеансы: 
10, 12, 2, 4, 6, 8, 10. Большой
зал — «Суд». Сеансы: 9, 10-30,
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30. 
Зал кинохроники — новый доку
ментальный фильм «Климат нашей 
Родины». Сеансы: 3-40, 4-40. 5-40. 
Художественный фильм «Доктор 
из Ботенова». Сеансы: 9, 10-40,
12-20, 2. 6-40, 8-20, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Суд». . Сеансы: 
9. 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. Малый зал — «Впереди 
крутой поворот». Сеансы; 11-15, 
12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45,
10- 20. Для детей — киносборник; 
«Озорной котенок», «Мальчик-ры
болов», «Самонадеянный осел», 
«Их оставлять нельзя», «Все на 
водный спорт». Сеансы: 9, 10-05.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Тянем репку», «Каток и скрип
ка». Сеансы: 9-30, 10-35, 11-40, 
12-45, 1-50, 2-55.

Кинотеатр городского сада — 
«Рапсодия». Сеансы: 12 05, 2-10, 
4-15, 6-20, 8-25, 10-30.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Чужие». Сеансы: 5, 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Яцек и его пре
зидент». Сеансы; 4, 6, 8, 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Пры
жок через пропасть». Сеансы: 5, 
7. 9.

Заводу «Технохим» срочно тре
буются подкатчики угля, грузчики,, 
слесари и рабочие в цехи.

Обращаться:' г.' Томск, Сибир
ская. 40. 2т^1

ТЕЛЕВИДЕНИЕ  
Вторник, 7 августа 

12.30. «По странам мира». В 
программе фильмы: «Суэцкий ка
нал» и «К берегам Африки». 
18.30. Старшим школьникам. «Мир 
рисованных артистов». (Рассказ о 
мультипликации). 19.25. Для моло

дежи. «Вузы нашего города». 
19.35. Очерк «Зодчий Василий 
Стасов». 19.45. Телевизионный 
плакат «Высокие 'темпы». 19.55. 
Новый докуйшнтальный фильм 
«Наша «Правда». 20.45. Телеви
зионные новости. 20.55. Объявле
ния. 21.00. Югославская кинокоме
дия «Лучше уметь, чем иметь». 
Детям до, 16 лет смотреть не раз
решается.’

Томскому электромеханическо
му техникуму требуются: препода. 
ватели специальных предметов 
электрического цикла, черчения, 
физического воспитания.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2 — 2

Заводу стеновых материалов 
срочно требуются шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Нахимова, И ,  отдел кадров.

Поликлинике № 1 Томского
горздравотдела требуются: регист
раторы, гардеробщицы, сторож, 
дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ланина, 51, 2-й этаж, ком
ната, 21, к  главному врачу.

Детским яслям № 22 г. ТО'МСка 
срочно требуются воспитатели.

Обращаться; г. Томск, улица 
Красноармейская, 116.

Требуются: ученики в цехи, во. 
дители электрокар, подсобные ра
бочие, охранники, токари, электри
ки, слесари, упаковщики, дворо
вые рабочие, уборщицы, столяры- 
плотники, штукатуры, маляры, 
печники, грузчики, машинистка, 
экспедитор.
■ -Обращаться: г, Томск, пр. име
ни Фрунзе, № '240 , отдел кадров.

Требуются работники на разъезд^ 
ную работу.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21, управление связи, 
отдел кадров.

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу; инженеры и 
техннки-теплотехники, электрики, 
строители, инженеры генплана и 
транспорта, отопления и вентиля
ции, релейной защиты, линии элек
тропередач, инженеры-геологи, гео
дезисты, топографы, специалисты 
по проектированию энергосистем, 
машинистки. Срочно требуется 
старший бухгалтер материальной 
группы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров. •

Строительному училищу № 2 
на постоянную работу требуются 
слесари-сантехники на должность 
мастеров производственного обуче
ния.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 18.

Меняется квартира в г. Ново
кузнецке на квартиру в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, улица 
Усова, 9, (флигель 1)

Гр-ка Пашкина Екатерина Ива- 
новна, проживающая в г. Томске, 
пер. Типографский, 2-2 возбуждает 
дело о расторжении брака с гр*ном 
Пашкиным Валентином Ивановичем, 
проживающим в Читинской области.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-ка Шамшакова Миновья • Архи
повна, проживающая в г. Томске, 
улица Ново-Деповская. 28-2, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Шамшаковым Анатолием 
Ивановичем, проживающим- в Брян
ской области.

Дёло будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-н Цветков Виктор Алексе
евич, проживающий в г. Томске, 
улица Б. Хмельницкого, 111, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой ‘ Цветковой Людмилой Фи
липповной, проживаю.щей там же.

Дело, будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде»
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